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Disputas judiciais 
por desapropria-
ções de terras 
crescem e atrasam 
obras do Progra-
ma de Acelera-
ção do Crescimento (PAC).

Brasil precisa 
investir em edu-
cação para cres-
cer, diz expert. 

Procon notifica 
redes de fast food 
por vender lanches 
com brinquedos 
em Florianópolis. 

Projeto limita re-
petição de progra-
mas eleitorais no 
horário gratuito, 
para as Eleições 
municipais 2012.

Projeto garante ao 
militar o direito 
à associação 
sindical e à greve. 

Mais de 14 mil 
famílias perderam 
Bolsa Família por 
falta de frequência 
escolar. 05
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  41.773                       600.000
20   35.024                12.000 
30   19.234           9.000
40  33.239           7.398
50    71.512            6.000

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
BOTAFOGO/PB

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 782  23/07

 Concurso 2950  23/07

 Concurso 4677  21/07

 Concurso 1408  21/07

 Concurso 334  21/07

 Concurso 1264   21/07

 Concurso 1091  21/07

LOteRia

Dia do Colono e Motorista
Hoje, 25 de julho, é um dia muito especial 

para todos os brasileiros. Dia de agradecer 
pelo alimento que temos na mesa, pelas pes-
soas que se dedicam dia a dia na atividade 
agrícola, não medindo esforços para produ-
zir a comida que vai às mesas todos os dias. 
É dia de agradecer também aqueles que coti-
dianamente deixam suas famílias, enfrentam 
as dificuldades e os perigos da estrada, bus-
cando sempre transportar as nossas maio-
res riquezas. É dia de agradecer e celebrar a 
todos os colonos e motoristas, guerreiros da 
terra e da estrada.

Hoje além de parabenizar esses traba-
lhadores, devemos parar para pensar sobre 
as funções que estes ocupam na sociedade. 
A agricultura é um setor econômico que in-
fluencia de forma muito significativa no de-

senvolvimento do Brasil. Parte da economia 
brasileira depende da agricultura, pois este é 
um setor que gera empregos para grande par-
te da população ativa, exporta número ex-
pressivo de produtos agrícolas, além de boa 
parcela do Produto Interno Brasileiro (PIB) 
ser representada pela agricultura. 

Já os motoristas, indiferente se forem 
aqueles que transportam mercadorias e pro-
dutos para todos os cantos do país, ou aque-
les que transportam pessoas, entre estes, ta-
xistas, mototaxistas, motoristas de ônibus, 
vans, caminhões, carretas, entre outros meios 
de transporte, todos merecem a gratidão e o 
reconhecimento, pois são eles que movem o 
país.

Parabéns aos colonos e motoristas, vocês 
são motivo de orgulho para o nosso país!
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tubarão é pescado no rio uruguai
Uma história que tem tudo para ser conto de pescador está assombrando a população de Marcelino Ramos, no norte do 

Rio Grande do Sul. Um filhote de tubarão que teria sido pescado nas águas do Rio Uruguai, já foi identificado como espécie 
marinha e intriga especialistas. Pescador há mais de 30 anos, adão Krug, 42 anos, conta que pescava no lago formado pela Usi-
na Hidrelétrica itá, no Rio Uruguai, quando teve a rede rasgada por dois peixes grandes, com largas barbatanas. ao recolher a 
rede, os peixes maiores haviam fugido, mas envolta na malha estava um filhote, já sem vida. Com 33 centímetros, o formato do 
peixe chamou a atenção. acostumado a pescar jundiás e traíras, Krug, que jamais esteve no litoral do estado, nunca tinha visto 
peixe parecido. História de pescador ou não, o tubarão existe. e do freezer do Carioca, se transformou em fotografias enviadas 
a vários biólogos e especialistas, que concordam na identificação do peixe 
como o tubarão da espécie Rhizoprionodon lalandii, conhecido popular-
mente como tubarão frango.

Natural da costa leste da américa do Sul, ele habita águas costeiras rasas, 
de fundo arenoso ou lodoso e é encontrado desde o Panamá até o litoral ca-
tarinense e gaúcho. a espécie se alimenta de peixes como anchovas e sardi-
nhas, ou camarões e lulas e atinge até 77 cm de comprimento, sem oferecer 
risco ao homem, já que não é espécie violenta. Mas o que mais intriga os 
pesquisadores, é como o tubarão marinho veio parar no Rio Uruguai. “esta 
espécie não sobrevive por mais de uma hora em água doce, e mesmo que 
pensássemos na hipótese da migração, ele teria que entrar pelo Rio do Prata, 
vencer o salto do Yucumã e todas as barragens instaladas no Rio Uruguai”, conta o biólogo Jorge Marinho, do Museu da Univer-
sidade Regional integrada em erechim.depois de visitar as áreas em que os pescadores afirmam ter visto tubarões, Marinho 
levou o espécime pescado e pretende realizar exame de dNa. 

Radar
A/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

PadRÃO 
CaPitaL

Neste final de semana 
ouvimos palavras elogiosas à 
Maravilha, especificamente ao 
nosso jornal. disse um ilustre 
político da esfera estadual “O 
LÍdeR é um jornal do mesmo 
nível dos grandes de nossa 
capital Florianópolis. Vocês 
devem se orgulhar muito em ter 
um jornal dessa qualidade, com 
colunistas, reportagens e alto 
padrão gráfico”. Ficamos muito 
lisonjeados com as palavras. É 
nossa parcela de contribuição 
com Maravilha e região!

LOJA NOVA 
NA CIDADE

Maravilha acaba de ganhar uma 
nova loja de móveis e eletros. Nos re-
ferenciamos a LOJaS VOLPatO, que 
está estabelecida na avenida 7 de se-
tembro, em frente ao Posto ipiranga. 
damos as boas vindas a essa grande 
empresa e que se solidifique aqui na 
região. a inauguração é hoje (25) e se-
gundo sua direção vem para arrasar...

PRaZO
Ficou para o dia 09 de agos-

to o anúncio formal do tribunal 
Regional eleitoral (tRe) sobre os 
candidatos impugnados em Santa 
Catarina. as maiores dúvidas estão 
relacionadas à Lei da Ficha Limpa...

LIÇÕES DE VIDA
O ato de perguntar é um dos elementos mais importantes do sucesso. 

em geral, as pessoas acham que fazer perguntas revela ignorância, mas o 
oposto é verdadeiro. a raiz da palavra ignorância, é ignorar... assim que per-
guntamos sobre algo, damos um passo para entendê-lo.

até a próxima edição!

ViSita
Recebemos a visita dos prezados amigos e empresários edUaRdO SiMON e VaNdeRLei CÉSaR 

FeLdMaNN (Reafrio). Pessoas de fino trato e alto conhecimento empresarial. agradecemos a visita e 
os mesmos nos proporcionaram momentos de agradável conversação.

CTG Juca Ruivo promove tradicional 
Costelão nesta sexta-feira

Na próxima sexta-feira (27), Maravilha vai completar mais um ano de emancipação político-administrativa. 
e em comemoração ao 54º aniversário do município, o Centro de tradições Gaúchas (CtG) Juca Ruivo de Ma-

ravilha, está ultimando os preparativos para mais uma edição do tradicional Costelão de 27 de julho.
de acordo com o patrão do CtG, alderico Biazi, a expectativa é superar a edição anterior, quando foram vendidas aproxi-

madamente 700 fichas. Por isso, neste ano o CtG está inovando e, além de comercializar as fichas individuais, também serão 
vendidos costelões inteiros, para empresas e grupos de pessoas que queiram se reunir e utilizar os quiosques no parque do CtG.

Segundo alderico Biazi, as fichas estão sendo comercializadas pela patronagem e demais integrantes do CtG, e 
também em diversos pontos da cidade, no valor de R$ 15 por pessoa. e para adquirir o costelão inteiro, os interessa-

dos devem entrar em contato com a patronagem, porque os valores variam de acordo com o peso da costela.

Mulher chamada de "gordinha" em nota fiscal deve ser indenizada, decide tJ/Sc
Uma consumidora de Blumenau processou uma loja de peças que a identificou na nota fiscal com a palavra "gordinha". O 

tribunal de Justiça (tJ) de Santa Catarina reformou a sentença de primeiro grau e reduziu o valor da indenização de R$ 8,5 mil 
para R$ 3 mil. ainda cabe recurso da decisão.

a 5ª Câmara de direito Civil do tJ reformou parcialmente decisão da Comarca de Blumenau, que condenou uma empresa de 
peças a indenizar uma consumidora por imprimir na nota fiscal a palavra “gordinha”, em alusão a característica física da autora. 
O tJ manteve a condenação, mas reduziu o valor de R$ 8,5 mil para R$ 3 mil.

Segundo a autora da ação, ela foi até uma loja de peças e o vendedor a atendeu de forma desrespeitosa, fazendo gracejos a 
respeito de seu sobrepeso. ao emitir a nota que deveria ser paga no caixa, o funcionário inseriu a palavra “gordinha” no lugar do 
nome da cliente. a situação a teria deixado constrangida e agravado o sobrepeso.

Novo medicamento para 
câncer de mama será 
incorporado no SUS 

 O Ministério da Saúde (MS) vai incorporar o trastuzumabe, um dos 
mais eficientes medicamentos de combate ao câncer de mama, no Siste-
ma Único de Saúde (SUS). essa iniciativa faz parte do Plano Nacional de 
Prevenção, diagnóstico e tratamento do Câncer de Colo do Útero e de 
Mama, estratégia para expandir a assistência oncológica no país, lança-
do pela presidente dilma Rousseff, no ano passado. O Ministério investi-
rá R$ 130 milhões/ano para disponibilizar o medicamento à população. 

“a expectativa é que o trastuzumabe beneficie 20% das mulheres 
com câncer de mama em estágio inicial e 

avançado”, afirma o ministro da Saúde, 
alexandre Padilha.

a partir da publicação, nesta 
semana, no diário Oficial da 
União (dOU), o SUS tem prazo 
de 180 dias para efetivação de 
sua oferta à população brasilei-
ra. e o novo medicamento di-

minui em 22% o risco de morte 
de mulheres com a doença e 

ainda reduz as chances de reinci-
dência do câncer
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Os quatro pilares da evolução da internet
*Marcus Andrade

desde que a internet chegou ao país, muitas 
mudanças e tendências foram surgindo e desapa-
recendo. Um ciclo natural e tecnológico que per-
dura por um período, gera negócios, movimenta 
pessoas e simplesmente é deixado para trás, para 
dar espaço a inovações.

atualmente o Brasil conta com aproximada-
mente 75 milhões de internautas, segundo dados 
do ibope Nielsen. além disso, cerca de 53 milhões 
desses usuários possuem pontos de acesso à in-
ternet em casa. esses números são reflexo do sur-
gimento de novos 40 milhões de consumidores, a 
chamada nova classe C, que já representa 52% dos 
e-consumidores, de acordo com o e-bit.

e, com esses parâmetros vemos um potencial 
muito grande em torno de dois pontos: relaciona-
mentos sociais e comércio eletrônico. as pessoas 
querem cada vez mais suprir suas necessidades 
e desejos de forma clara, ágil e com o maior nível 
de comodidade possível. esse novo consumidor 
clama por personalização, ele gosta de se sentir im-

portante, necessário. ele passa a prezar aquilo que 
venha para agregar aos seus gostos, seu perfil.

ele quer nada mais, nada menos, que o seu 
universo dentro do computador. Uma mescla de 
realidade virtual e mundo real. ele quer o encontro 
desses mundos. Seus amigos próximos, recomen-
dando produtos e serviços, compartilhando pensa-
mentos, consumindo em grupo. e, essa é a última 
evolução que o avanço da internet nos trouxe. Mas 
quais são as bases desses dois pontos? Onde estão 
os alicerces dessas tendências?

e, dessa forma, alavancando o e-commerce e 
as redes sociais, podemos verificar quatro pilares 
que farão esse período da internet manter-se extre-
mamente ativo pelos próximos anos, desenvolven-
do negócios e criando oportunidades de mercado. 
São eles:

Geolocalização: as pessoas querem cada vez 
mais informações, conteúdos e produtos próximos 
a elas. essa proximidade não se restringe mais so-
mente a estar na cidade em que moram. elas que-
rem um diferencial, comodidade, querem que o 
que buscam esteja no bairro em que residem, cada 

vez mais perto de casa, do trabalho, de onde elas se 
encontram.

Mobilidade: Com a geolocalização, podendo 
encontrar o que está mais próximo, vem a necessi-
dade de poder acessar o conteúdo a partir de qual-
quer plataforma, ou seja, o conceito de plataformas 
móveis. e, nesse conceito, vemos mais uma vez a 
conciliação entre a realidade virtual e o mundo real. 
as pessoas querem acessar um site, buscar um con-
teúdo por meio do celular, de tablets ou notebooks. 
elas querem a liberdade de poder escolher de onde 
vão acessar, e na hora em que vão acessar.

Colaboração: Por natureza as pessoas buscam 
opiniões antes de consumir e tomar decisões. elas 
querem as mais diversas opiniões. e, com isso, cada 
vez mais vem crescendo a importância da geração 
colaborativa de conteúdo. Com a criação colabo-
rativa, as informações e opiniões são passadas de 
forma mais humana, isenta do profissionalismo de 
um crítico, que muitas vezes fica muito distante da 
nossa realidade.

Recomendações: Quem não gosta de trata-
mento personalizado? Receber somente aquilo 

que se interessa, ter indicações de conteúdo, in-
formações e produtos que tenham a ver com seu 
gosto pessoal, com seu estilo? a internet aliada à 
tecnologia tem essa capacidade de personalizar e 
recomendar. Levar somente aquilo que interessa 
ao usuário, fazer recomendações relevantes, crian-
do uma relação de proximidade com o internauta.

esses quatro pilares irão mudar a forma com 
que as pessoas consomem a internet e consomem 
na internet. Com esses conceitos, as redes sociais 
e o e-commerce desenvolvem-se continuamente, 
gerando o social-commerce.

a realidade já é essa! a partir de agora, com 
mais essa evolução no ciclo da internet, quaisquer 
negócios que venham a surgir no setor serão ba-
seados nesses quatro pilares. Claro...até que venha 
uma nova onda...

*Marcus andrade é sócio fundador do 
Guidu, www.guidu.com.br, guia on-line, em 

formato de rede social, com conteúdo colabo-
rativo, onde os próprios usuários dão dicas e 

fazem os comentários dos estabelecimentos

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Mulheres lavando roupa no Ria-
cho Cambuim que ficava abaixo do 
seminário em meados dos anos 1954. 

a foto encontra-se no Museu Pa-
dre Fernando Nagel. 

Nesta edição, vamos dar sequência nas decisões do Superior tribunal de Jus-
tiça (StJ) sobre a alienação fiduciária:

 
Carro financiado com defeito
 ao julgarem o Resp 1.014.547, o StJ decidiu que a instituição financeira não 

é responsável pela qualidade do produto adquirido por livre escolha do consumi-
dor mediante financiamento bancário. Com esse entendimento, a Quarta turma 
reformou acórdão do tribunal de Justiça do distrito Federal (tJdF) que conde-
nou um banco em processo envolvendo a compra de um automóvel.

O relator, ministro João Otávio de Noronha, destacou que não é lícito ao deve-
dor rescindir o contrato e reaver as parcelas pagas de financiamento assegurado 
por alienação fiduciária, alegando defeito no bem adquirido. Para ele, embora o 
artigo 18 do Código de defesa do Consumidor (CdC) admita a rescisão do con-
trato de compra e venda de veículo usado, o mesmo não ocorre com o contrato 
de mútuo, já que a instituição financeira não pode ser tida como fornecedora do 
bem que lhe foi ofertado como garantia de financiamento. O ministro ressaltou 
também que as disposições do CdC incidem sobre a instituição financeira ape-
nas na parte relativa à sua atividade bancária, acrescentando que, quanto a isso, 
nada foi reclamado. Por fim, o relator destacou que, ao contrário do entendimen-
to firmado pelo tribunal de origem, o contrato de financiamento não é acessório 
do contrato de compra e venda, já que os contratos não se vinculam nem depen-
dem um do outro. Com esses argumentos, acolheu o recurso para declarar o con-
trato celebrado entre as partes válido e eficaz em todos os seus efeitos.

Antigo dono aciona financiador da compra
O banco que financia a compra de veículo não pode ser acionado pelo antigo 

dono em razão de o comprador ter deixado de transferir o bem e não pagar dé-
bitos fiscais e multas posteriores à transação. Para a terceira turma do Superior 
tribunal de Justiça (StJ), os negócios de compra e venda e de mútuo com garan-
tia de alienação fiduciária são autônomos, devendo o banco ser excluído da ação 
relativa ao primeiro ajuste do qual não participou (Resp 1.025.928).  

O ministro Massami Uyeda afirmou que a obrigação de transferir o veículo 
envolve a transação de compra e venda, da qual o banco não tomou parte. Por 
isso, não seria viável incluí-lo na ação. Por outro lado, o registro de alienação fidu-
ciária diz respeito ao negócio de mútuo, do qual o autor não tomou parte. Nesse 
caso, ele não poderia tentar responsabilizar a financeira por débitos incidentes 
sobre o veículo após a venda.

alienação fiduciária: o que o 
StJ tem decidido sobre o tema

Corretores de imóveis e fiscal do 
Creci/SC visitam Jornal O Líder

Na última semana estiveram visitan-
do o Jornal O Líder os corretores de imó-
veis Vitaliano tonkiel, Paulo Hübner e a 
fiscal do Conselho Regional de Corretores 
de imóveis de Santa Catarina (Creci/SC) 
da 11ª Região, Leide daiane alberton. 
Muitas informações e orientações foram 
repassadas, sendo que a principal delas 
é com relação às pessoas inabilitadas que 
estão nas regiões fazendo negócios como 
compra e venda de imóveis. eles alerta-
ram que estas pessoas devem procurar o 
órgão competente e fazer o devido cadas-
tramento para que não haja maiores pro-
blemas no futuro e que não atrapalhem o 
trabalho dos demais corretores de imó-
veis do município e região. 

Isabel Müller/ O Líder

Vitaliano Tonkiel, Paulo Hübner e Leide Daiane Alberton 
repassaram informações ao diretor Wolmir Hübner
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Política
data foi instituída por meio do Projeto de Lei 3.519/2008, de autoria do deputado federal Celso 
Maldaner, que briga no Congresso Nacional por melhorias para o setor 

dia Nacional do Suinocultor foi comemorado ontem (24)
AGRICULTURA

Pela primeira vez na história, 
foi comemorado ontem (24) o dia 
Nacional do Suinocultor. a data 
foi instituída este ano por meio 
do Projeto de Lei 3519/2008, de 
autoria do deputado federal Cel-
so Maldaner (PMdB/SC). O texto 
foi transformado na Lei Ordiná-
ria 12.635/2012, publicada no 
diário Oficial da União (dOU) 
no último dia 14 de maio, após 
receber a sanção da presidente 
dilma Rousseff. 

em seu projeto, o parlamen-
tar defendeu a relevância da data 
argumentando que a suinocul-
tura é uma atividade de grande 
importância social e econômi-
ca para o Brasil, especialmente 
para o estado de Santa Catarina, 
maior produtor de carne suína 
do país. tal pujança elevou o 
Brasil ao patamar de grande ex-
portador desse produto, “levan-
do o segmento a alcançar um lu-
gar de destaque no agronegócio 
brasileiro”, destacou Maldaner.

a escolha do dia 24 de julho 
se deve à proximidade com o 
dia Nacional do agricultor, ce-
lebrado anualmente no dia 25 
de julho. desse modo, as duas 
comemorações se darão uma em 
seguida da outra. O projeto aten-
deu ao pedido da associação Ca-
tarinense de Criadores de Suínos 
(aCCS).

Atividade pede socorro
apesar da comemoração, o 

momento não é de alegria para 
os produtores. em função do alto 
preço dos grãos, impulsionado 
pela quebra da safra norte-ameri-
cana e pela escalada do dólar nos 
últimos meses, além da ausência 
de uma política de estocagem por 
parte do País, os suinocultores es-
tão tendo enormes prejuízos com 
a atividade. 

Para tentar sanar o problema, 
Maldaner fez parte da Comissão 
de agricultura, Pecuária, abaste-
cimento e desenvolvimento Rural 
do Senado, que, em audiência pú-
blica no início do mês, discutiu a 
armazenagem de grãos no Brasil e 
os programas federais de infraes-
trutura de estocagem.

de acordo com ele, dados do 
instituto Brasileiro de Geogra-
fia e estatística (iBGe) apontam 
que, em 2009, o Brasil possuía 5,8 
milhões de toneladas em arma-
zéns inativos. Com isto, o déficit 
nacional de armazenagem seria 
de 21,7 milhões de toneladas de 
grãos, caso se objetivasse arma-
zenar toda a produção agrícola de 
2008/2009, por exemplo. Conside-
rando o déficit de armazenagem, 
os investimentos para equilibrar 
a produção de 2008, que foram de 
R$ 4,9 bilhões, aproximadamen-
te, chegariam a R$ 17 bilhões em 

MaLdaner cobra açõeS GoVernaMentaiS
Por este motivo, o deputado Celso Maldaner enviou um ofí-

cio ao presidente da Companhia Nacional de abastecimento 
(Conab), Marcelo Mello, apresentando os dados levantados pela 
aCCS e solicitando especial atenção ao setor, visto que, com a 
atual conjectura, a atividade pode desaparecer do país, levando o 
Brasil a importar também carne suína. 

Para Maldaner, é preciso criar urgentemente uma política 
nacional específica para o setor de armazenagem e estocagem. 
“a necessidade exige que os produtores construíssem armazéns 
em suas próprias propriedades, mas para isso eles necessitam de 
apoio governamental”, destacou o parlamentar.

Divulgação/Celso Maldaner

Maldaner participou da reunião de suinocultores com Mendes Ribeiro

2019/20.
O deputado recebeu, na 

quinta-feira (19), dados de um 
levantamento realizado pela 
aCCS sobre o consumo de 
grãos para a atividade em Santa 
Catarina. Na região do Planalto 
Norte, que compreende os 
municípios de Canoinhas, Mafra e 
Papanduva, a produção estimada 
atinge uma média de 12.500 
unidades de suínos por semana, 
representando uma necessidade 
de 50 mil sacas ou três toneladas 
de grãos ao mês.

Na região de Videira, Campos 
Novos e Curitibanos, a produção 
extragrande atinge 24.500 
unidades de suínos semanais, 
contabilizando um consumo 

necessário de 98 mil sacas ou seis 
mil toneladas de grãos ao mês. No 
Braço do Norte e no extremo Oeste 
catarinense, são necessárias cerca 
de 18 mil toneladas de grãos ao 

mês apenas para suprir a cadeia 
de suínos. em Chapecó, Joaçaba 
e Concórdia, a demanda fica em 
torno 20 mil toneladas ao mês 
para cada região.

Segundo dados levantados 
pela aCCS, nada do que foi discu-
tido pelo Ministério da agricultura 
e pelo Governo Federal até agora 
chegou de fato ao campo. Com 
isso, a situação dos suinocultores, 
que já era desesperadora, agra-
vou-se ainda mais. No mercado de 
milho, a cada dia uma nova alta de 
preços. O farelo de trigo, por sua 
vez, além do exorbitante custo ao 
produtor, apresenta ainda falta de 
fornecimento, trazendo a necessi-
dade de importação. Com o dólar 
nas alturas, é difícil vislumbrar 
uma saída para o setor sem ações 
mais enfáticas do Governo.

Encontro
Líderes estaduais têm balanço positivo após roteiro no Oeste

O presidente estadual do 
PMdB, eduardo Pinho Morei-
ra, o vice-presidente estadual do 
PMdB, Paulo afonso Vieira, os de-
putados federais Celso Maldaner e 
Valdir Colatto, o deputado estadu-
al Mauro de Nadal, o secretário de 
infraestrutura, Valdir Cobalchini 
e o presidente da JPMdB, João de 
Nadal, percorreram sete regionais 
no Oeste do estado, e se reuniram 
com lideranças de 48 municípios, 
dos 51 que somam as regionais, em 
uma ação de motivação e estímulo 
com os candidatos do partido. 

“estamos aqui para dar mo-
tivação aos candidatos, pois não 
existe eleição ganha e sim eleição 
conquistada. temos que sair de 
casa em casa, ir de porta em porta, 
para pedir voto. Por isso voltare-
mos em cada município, princi-
palmente nos que temos cabeça de 

chapa, para falar com a comunida-
de, ir com o candidato no hospital, 
na escola e saber o que a comuni-
dade efetivamente precisa”, desta-
cou Pinho Moreira.

as lideranças estaduais passa-
ram por São Lourenço do Oeste, 
dionísio Cerqueira, São Miguel do 
Oeste, itapiranga, Palmitos e Ma-
ravilha. Conforme avaliação dos 
líderes, os candidatos estão com 
discursos seguros, boas propostas 
e vontade de vencer.

“agradecemos aos candidatos 
que deram seus nomes e fizeram 
com que o PMdB conquistasse 
a marca de 212 municípios com 
candidatos cabeça de chapa. isso 
demonstra a força, a garra e a de-
terminação do PMdB. No dia 07 de 
outubro queremos conquistar no-
vamente o maior número de pre-
feituras do estado”, ressaltou Paulo 

afonso.

Em Maravilha
O encontro em Maravilha 

aconteceu no sábado (21), no au-
ditório da CdL/ae e reuniu vá-
rios municípios da regional. João 
de Nadal falou sobre as obras que 
o PMdB ajudou a construir. “Há 
tantas obras que têm o dedo do 
PMdB. Somos fortes”, disse.

Valdir Colatto parabenizou os 
candidatos pela coragem de dar o 
seu nome para a eleição. “Quero 
também falar sobre a descentrali-
zação. temos que brigar por isso. 
Hoje temos o Governo presente. 
e, o PMdB está sempre envolvido 
em questões importantes no Oes-
te”, frisou.

Celso Maldaner concordou 
com o comentário de João de Na-
dal e também aproveitou para 

parabenizar os candidatos. “agra-
decemos por vocês terem dispo-
nibilizados os seus nomes para a 

candidatura. tudo o que o homem 
pensa e crê pode ser realizado”, 
acrescentou.

Lideranças peemedebistas mantiveram encontro no Oeste

Divulgação/PMDB SC



 -  MARAVILHA  -  S C,  25  de JULHO de 2012
 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  14  DE JULHO DE 2012A/06..................................................................................................

KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatos

quem são os candidatos à majoritária?

registro de candidatura: prefeito
nome: Gilnei antonio Guth (PSdB)
nascimento: 06/06/1961
naturalidade: Barros Cassal/RS
formação: ensino Funda-
mental incompleto
ocupação: Comerciante
coligação: Unidos pelo progres-
so PP/Pt/PMdB/PSdB/PSd

registro de candidatura: vice-prefeito
nome: Valmir César Schroter (PSd)
nascimento: 20/05/1970
naturalidade: tiradentes/RS
formação: ensino Funda-
mental incompleto
ocupação: Comerciante
coligação: Unidos pelo progres-
so PP/Pt/PMdB/PSdB/PSd

Tópicos do plano de governo:
Educação: Melhorar as instalações de ensino e construir um refei-

tório;
Viabilizar prédio próprio para a biblioteca pública e adquirir acervos 

bibliográficos capazes de atender a todos os estudantes;
Oferecer cursos de aperfeiçoamento para todos os profissionais da 

área de educação bem como para os demais servidores da Secretaria de 
educação.

Agricultura: incentivar a formação de grupos de agricultores e tam-
bém aos já existentes para a aquisição de equipamentos agrícolas;

incentivar o aumento da produtividade, rural e comercial com pre-
miação;

incentivar o reflorestamento com produção de mudas no município.

Social: Garantir todos os atendimentos existentes e ampliação do 
atendimento de Odontologia com mais uma equipe profissional, e aten-
dimento pediátrico;

distribuir, dentro das competências municipais, medicamentos bási-
cos e para de tratamento contínuo, como: hipertensão, diabéticos, entre 
outros;

Garantir internação gratuita pelo Sistema Único de Saúde(SUS).
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12 candidatos a vereador disputam as nove vagas do Legislativo

São Miguel da Boa Vista tem chapa única

CLEUSA REGNER

Nesta edição, você confere in-
formações sobre o município de 
São Miguel da Boa Vista. O candida-
to a prefeito pela chapa de consen-
so é Gilnei antonio Guth (PSdB) e 
o candidato a vice-prefeito é Valmir 
César Schroter, o Miri (PSd). a cha-
pa única é formada pela coligação 
Unidos pelo progresso, com os par-
tidos PP/Pt/PMdB/PSdB/PSd.

o MunicíPio
São Miguel da Boa Vista foi dis-

trito de Maravilha até 09 de janeiro 
de 1992, quando aconteceu sua 
emancipação. Sua colonização co-
meçou em 1954. Os migrantes eram 
gaúchos descendentes de alemães e 
italianos, atraídos pela possibilida-
de de enriquecer com a extração da 
madeira nativa. 

a localização do povoado, pró-
ximo ao Rio Sargento, deu o primei-
ro nome a localidade, chamada até 
1968 de Linha Sargento. a ideia para 
a troca do nome foi de dois mora-
dores, Reditário Cassol e afonso 
Rauber, fervorosos devotos de São 
Miguel, hoje padroeiro da cidade. 

São Miguel da 
Boa Vista tem 
igreja católica 
construída pelos 
pioneiros da 
cidade  

Vista panorâmica do município de São Miguel da Boa Vista

Fotos: Arquivo
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

quem são os candidatos a vereador?
Candidatos a vereador pela coligação PP, PT, PMDB, PSDB e PSD

LINDOMAR BONFANTI
Nascimento: 15/07/1976
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Servidor pú-
blico municipal
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 70 mil 
(Casa, terreno, veículo e va-
lor em moeda nacional)*

MáRCIA BEATRIS 
PETTER DASSOLER
Nascimento: 27/08/1970
Naturalidade: estrela/RS
Formação: ensino Médio incom-
pleto
Ocupação: agricultora
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de campanha: R$ 
30 mil
Declaração de bens: R$ 213 mil 
(Veículos e terrenos)*

MARIA JURACI DE 
LARA ONGARATTO
Nascimento: 31/12/1972
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Mé-
dio incompleto
Ocupação: agricultora
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 220 
mil (Lotes e veículo)*

SILVâNIA SCHwERz
Nascimento: 11/06/1967
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: técnico de enfermagem 
e assemelhados (exceto enfermeiro)
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 98 mil 
(Quotas e valor em moeda nacional)

ALERI RISSO
Nascimento: 28/04/1966
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: agricultor
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 600 mil 
(Área rural, terreno, automóveis 
e valor em moeda nacional)

MAURO JOSé MüLLER
Nascimento: 02/01/1971
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Servidor Pú-
blico Municipal
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 293 
mil (terreno, veículo e va-
lor em moeda nacional)

GILSON MIORANDO
Nascimento: 18/11/1973
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Servidor público municipal
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 88 mil 
(terrenos, quotas, valor em 
moeda nacional e veículo)

ILVâNIO BONA SIGNOR
Nascimento: 27/06/1969
Naturalidade: arvorezinha/RS
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Comerciante
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 145 
mil (terreno, quotas, veículo e 
valor em moeda nacional)

PSD

PSDB

PSD

PMDB

PSD

PMDB

PSD

PMDB

PP

PSDB

PP

PT

MILTON zATT BRINGHENTI
Nascimento: 09/08/1960
Naturalidade: Nonoai/RS
Formação: ensino Médio incompleto
Ocupação: empresário
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 266 
mil (Quotas, lotes, veículo, fun-
dos de capitalização, quotas e 
valor em moeda nacional)*

EDSON RIGOTTI
Nascimento: 09/10/1971
Naturalidade: Maravilha/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Outros
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 100 
mil (Veículo, quotas e va-
lor em moeda nacional)

ODETE CONTE
Nascimento: 03/12/1959
Naturalidade: Seberi/RS
Formação: assistente social
Ocupação: Superior completo
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 
151 mil (Quotas e valor 
em moeda nacional)

JAIRO LUFT
Nascimento: 18/09/1969
Naturalidade: Boa Vista do Buricá/RS
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Comerciante
Coligação: Unidos pelo progresso
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 30 mil
Declaração de bens: R$ 96 mil 
(terrenos, veículos, quotas e 
valor em moeda nacional)
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inforMaçõeS
Os dados coletados foram retirados do tribunal  

Regional eleitoral (tRe), por meio do divulgaCand 
2012. desenvolvido pelo tribunal Superior eleito-
ral (tSe), o sistema informa a quantidade de can-
didatos a prefeito, vice-prefeito e vereador, além do 
número de vagas nas Câmaras Municipais. tam-
bém há dados como declaração de bens, certidões 
criminais e previsão de gastos de campanha. 

a ferramenta está disponível para todos os cida-
dãos na internet. Para acessá-la, não há necessida-
de de cadastro prévio ou autenticação de usuário. 
acesse: http://www.tre-sc.gov.br.
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Semana do Micro Empreendedor Individual (MEI) formalizou 53 novos 
microempresários

Arquivo/O Líder

a formalização como empreendedor individual 
beneficia os trabalhadores autônomos que faturam até 
R$ 60 mil anuais

Maravilha é destaque em 
formalização de 
empreendedores individuais

EMPREENDEDORISMO

Mais de 100 atendimentos ren-
deram a formalização de 53 novos 
microempresários durante a Semana 
do Micro empreendedor individual 
(Mei), realizada neste mês, em Mara-
vilha. “O trabalho do Sebrae/SC, em 
parceria com a Secretaria de indús-
tria, Comércio e turismo colocou o 
município na 8ª posição do estado em 
números de formalizações durante o 
evento. O total de legalizações é sig-
nificativo para uma cidade que conta 
com cerca de 380 empresas”, salienta 
o coordenador regional do extremo 
Oeste do Sebrae/SC, Udo trennepohl. 

Sandro innich está entre os em-
preendedores que legalizaram seu 
empreendimento durante as ações da 
Semana do Mei, na tenda do Sebrae/
SC, em Maravilha. O trabalhador atua 
há cerca de dois anos no ramo de cha-
peação e pintura de veículos, mas foi 
em 2012 que alugou uma sala, mon-
tou a estrutura e efetivou a empresa, 
denominada Si Chapeação e Pintura. 

innich possui um funcionário e 
atende de dez a 15 veículos por se-
mana. ele obteve informações sobre a 
Semana do empreendedor individual 
através de divulgação da coordenado-
ria regional extremo Oeste do Sebrae 
e não teve dúvidas de que a categoria 
seria a mais adequada ao seu negócio. 
“Registrar a empresa na hora, ter CNPJ 
e oportunidade de crescer de forma 
legalizada foram alguns dos motivos 
que me estimularam a ser um empre-
endedor individual”, salienta o empre-
endedor. 

em todo o estado catarinense, 
mais de 30 cidades receberam as uni-
dades de atendimento do Sebrae/SC 
para a formalização gratuita dos Micro 
empreendedores individuais. O aten-
dimento em Maravilha foi feito pelo 
consultor do Sebrae, Vanderlei espe-
dito Zanini e o coordenador do setor 
de Fiscalização da Prefeitura, Neimar 
Sachett.

Segundo trennepohl, as ações 
nos 34 municípios da coordenadoria 
regional extremo Oeste foram bem-
sucedidas. “atualmente, a região con-
tabiliza 3850 profissionais autônomos 
formalizados”, destaca o coordenador 
regional.

Segundo o diretor técnico do Se-
brae/SC, anacleto Ângelo Ortigara, o 
estado possui mais de 89 mil empre-
endedores catarinenses formalizados. 
O Programa empreendedor individu-

al foi lançado em julho de 2009 com o 
objetivo de permitir a legalização da 
atividade dos profissionais que traba-
lham por conta própria, e que estejam 
ligados às atividades relacionadas ao 
comércio, indústria ou serviço. 

a partir da formalização, os em-
preendedores individuais contri-
buem com os deveres fiscais e con-
tam com benefícios previdenciários, 
como aposentadoria, auxílio-doença 
e salário-maternidade. eles pagam 
uma taxa fixa mensal de 5% do valor 
do salário mínimo para a Previdên-
cia Social – o que equivale a R$ 31,10 
–, mais R$ 1,00 de iCMS, se atuarem 
no setor de indústria ou comércio; ou 
R$ 5,00, se forem da área de serviços. 
a formalização como empreendedor 
individual beneficia os trabalhadores 
autônomos que faturam até R$ 60 mil 
anuais.

ABr / Divulgação

Mulher na sociedade
Encontro reúne núcleos 
de mulheres empresárias 
em Maravilha

as novas cédulas de R$ 10 e R$ 20 
da segunda família do real entraram 
em circulação na última segunda-feira 
(23), de acordo com comunicado do 
departamento de Meio Circulante 
do Banco Central (BC), publicado no 
diário Oficial da União. O comunicado 
traz as características das novas cédulas, 
que têm dimensões diferenciadas. as 
de R$ 10 tem 135 mm por 65 mm e as 
de R$ 20, 142 mm por 65 mm.

em dezembro de 2010, o BC já ha-
via lançado as cédulas de R$ 50 e R$ 
100, da segunda família. Na época, a 

instituição informou que o lançamen-
to era necessário para dar às cédulas 
recursos gráficos e elementos antifalsi-
ficação mais modernos. as notas de R$ 
2 e R$ 5 serão lançadas em 2013, ainda 
sem data definida.

de acordo com o BC, a segunda 
geração de cédulas do real terá circu-
lação simultânea com as antigas, que 
serão substituídas à medida do enve-
lhecimento natural das notas. No site 
do Banco Central, é possível conferir 
perguntas e respostas sobre a segunda 
família do real. 

Novidades
Novas notas de R$ 10 e R$ 20 já estão em circulação

O Núcleo da Mulher empresá-
ria, ligado à CdL/associação em-
presarial de Maravilha, recebeu em 
torno de 40 nucleadas das regionais 
Oeste, extremo Oeste e Noroeste da 
Federação das associações empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc) 
para encontro regional realizado na 
sexta-feira (20), no auditório da en-
tidade. 

O evento contou com a presença 
da presidente do Conselho estadual 
da Mulher empresária (Ceme), Nei-
va Kieling, da consultora do Ceme, 
Glauciele Lerner, do supervisor es-
tadual do Programa empreender, 
Clóvis Consoli, e dos consultores re-
gionais Olavo Prass (extremo Oeste) 
e Lenir Peres Pavan (Noroeste).

No período da manhã, o 
presidente da CdL/associação 
empresarial, Jonas dall’agnol, 
deu as boas-vindas às nucleadas e 
destacou a atuação do Programa 
empreender em Maravilha, 
hoje com 11 núcleos setoriais e 
multissetoriais. a coordenadora 
do Núcleo da Mulher empresária, 
Poliana de Oliveira, ressaltou a 
importância da troca de experiências 
com outros grupos para fomentar 

as primeiras atividades do núcleo, 
criado no último dia 31 de maio.

a presidente do Ceme comen-
tou que o principal objetivo do en-
contro é “mostrar às mulheres a for-
ça do associativismo, conscientizar 
sobre o papel da mulher na socieda-
de e colaborar para o alinhamento 
das ações entre os núcleos de todo o 
estado”. Fundado em 2007, o Ceme 
congrega hoje 29 núcleos de mulhe-
res empresárias, o que representa 
mais de 600 empresas catarinenses. 
“Santa Catarina é referência para 
os outros estados do Brasil pelo seu 
modelo associativo”, afirmou Neiva, 
ao apresentar as diretrizes e ações 
desenvolvidas pelo conselho.

as representantes dos núcleos 
da região também puderam ex-
planar sobre as atividades, sugerir 
ideias e agregar conhecimentos du-
rante a capacitação “Gestão estraté-
gica de núcleos de mulheres empre-
sárias”, ministrada pelo supervisor 
Consoli. Nessa etapa, foram traba-
lhados a análise e classificação dos 
núcleos, o planejamento estratégi-
co, as ferramentas de desenvolvi-
mento e os papeis dos envolvidos no 
núcleo.

Objetivo do encontro é mostrar às mulheres a força do associativismo

Angela Batisti/CDL AE

POUPANÇA
HOJe 0,5125%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0133

VeNda R$ 2,0138

EURO
COMPRa R$ 1,2276

VeNda R$ 1,2272

LIBRA
COMPRa R$ 1,5673

VeNda R$  1,5672

OURO (grama)
R$0,0857 0,0858%

ÍNDICES
iNPC 0,26

iGP-M 0,95

iPCa 0,08

SALáRIO
R$ 622,00
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

VASECTOMIA

RIM

PEDRA NA VESÍCULA

ÁLCOOL
Cirurgia não dói nem causa impotência

Saúde amplia assistência para transplante

Saiba como prevenir e tratar o transtorno

Bebida atrapalha desenvolvimento do 
sistema nervoso nos adolescentes

Para evitar ter ou aumentar o núme-
ro de filhos, muitos homens recorrem 
à vasectomia. a cirurgia é simples, sem 
dor e dura cerca de 40 minutos. dife-
rente do que muita gente pensa, ela não 
causa impotência sexual. Não altera em 
nada na verdade. a potência é feita por 

nervos que passam por dentro do ab-
dômen da pessoa, por dentro do orga-
nismo e a cirurgia é toda feita na bolsa 
escrotal, no popular saco. então não é 
um procedimento que atue na parte de 
ereção, nem nada disso, os nervos pas-
sam muito longe disso.

Segundo Pesquisa de Saúde dos es-
colares, feita pelo Ministério da Saúde 
em parceria com o Ministério da educa-
ção, 71,4% dos adolescentes de 13 a 15 
anos já experimentaram bebida alcoóli-
ca alguma vez na vida. a diretora do de-
partamento de análise de Situação de 
Saúde do Ministério da Saúde, deborah 
Malta, lembra que o álcool é muito no-
civo para os adolescentes porque gera 
riscos de violência, de gravidez indese-

jada, de sexo sem uso do preservativo, 
envolvimento em acidentes de trânsito, 
além do risco de dependência: o uso 
crônico pode levar a outros prejuízos 
no próprio desenvolvimento do siste-
ma nervoso, ou então problemas para o 
futuro, problemas neurológicos que po-
dem afetar a capacidade de decisão, de 
afirmação e até mesmo fixar esse hábito 
para vida adulta com consumo crônico 
do álcool.

O Sistema Único de Saúde (SUS) vai ampliar a assistência aos pacientes que fizerem transplante de 
rim. a medida interessa principalmente a quem sofreu rejeição ao órgão transplantado. agora, todos os 
hospitais do SUS e os conveniados que fazem a cirurgia poderão usar o medicamento imunoglobina em 
pacientes que apresentarem rejeição. a medida vai permitir uma recuperação rápida, melhorando a qua-
lidade de vida ao paciente. Outra novidade é que o paciente poderá fazer pelo SUS um exame para saber 
se está havendo rejeição. tudo isso, segundo o secretário de atenção à Saúde do Ministério da Saúde, 
Helvécio Magalhães, mostra que o transplante de rim é uma das prioridades do SUS.

dores fortes no estômago e na 
cabeça, enjôo, vômito e diarreia. 
tudo isso podem ser sintomas de 
pedra na vesícula. a vesícula é um 
órgão pequeno, responsável por 
armazenar a bile, líquido que tem 
a função de limpar a gordura pre-
sa no intestino. O problema apa-
rece quando as pedras, conheci-

das como cálculos, se formam a 
partir de resíduos encontrados 
na bile. É uma dor de intensidade 
variada, ela se dá após a ingestão 
alimentar, normalmente localiza-
da na parte direita do abdômen, 
embaixo da costela. isso resulta 
em uma dor muito forte, que não 
passa com remédios usuais, pode 

estar associada à febre, isso então 
se caracteriza em uma inflama-
ção aguda da vesícula. tanto a 
obesidade com o emagrecimen-
to rápido propiciam a formação 
de cálculos, ou seja: excesso de 
colesterol e excesso de triglicerí-
deos também estão associados a 
formação de pedras.

Fotos: Divulgação
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Maravilha 
na cultura

“Foste o sonho daqueles que te acharam no passado, que o tempo já levou. Pela tua beleza te 
chamaram Maravilha, que o povo consagrou”. (Hino de Maravilha, de José acácio Santana)

aos 54 anos, alguns aspectos culturais 
do município se perderam na história

CLEUSA REGNER

Você foste e é o sonho daqueles 
que te acharam. Sua beleza era tan-
ta que te chamaram de Maravilha. O 
povo, forte e capaz, fez com que seu 
trabalho edificasse um novo tempo, 
um tempo de conquistas e cresci-
mento. tu és orgulho para mais de 
22 mil pessoas, que te escolheram 
para trabalhar e construir suas famí-
lias e ideais. Hoje, você já é uma se-
nhora, que completará 54 anos nesta 
sexta-feira (27). Cadê a grande festa 
que Maravilha merece?

Neste segundo ano de Jornal 
O Líder, nossa equipe não vai sim-
plesmente contar a história do mu-
nicípio, mesmo porque, isso já foi 
feito no aniversário passado. Vamos 
apresentar, no sentido cultural, o 
que se perdeu no tempo e que pode-
ria retornar para Maravilha, não só 
no mês de julho, mas durante todo 
o ano.

breVe hiStória
Maravilha tornou-se município, 

juntamente com Cunha Porã e inú-
meros outros, através da Lei estadual 
nº 348, de 21/06/1958. a instalação 
oficial ocorreu no dia 27/07/1958, 
data em que se comemora o dia do 
município.

O primeiro marco da projetada 

cidade de Maravilha foi colocado 
no dia 22/07/1951. em Maravilha, 
a colonização foi múltipla, tanto na 
origem étnica, com predominância 
de alemães e italianos, quanto na 
religião, principalmente católicos, 
evangélicos e luteranos.

feciMar
a Feira Comercial e industrial de 

Maravilha (Fecimar) estaria, neste 
ano, em sua 16ª edição. Mas, o even-
to foi cancelado. Os motivos, segun-
do a administração Municipal, são 
aqueles que O Líder já vêm divul-

gando há várias edições: exigências 
legais impostas na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal; a necessidade de 
manter em pleno funcionamento os 
serviços públicos; as peculiaridades 
inerentes ao ano eleitoral; a neces-
sidade de atender os limites legais e 
constitucionais na aplicação dos re-
cursos públicos; o compromisso e a 
responsabilidade na condução equi-
librada das contas públicas.

Conforme dados repassados 
pelo professor e historiador, Fran-
cisco Gialdi, a 1ª edição do evento 
aconteceu em 1984, quando o pre-

sidente da Câmara de dirigentes 
Lojistas (CdL) era Lorivan weber, 
e o prefeito era Celso Maldaner. as 
outras 15 edições aconteceram em 
1985; 1986; 1987; 1988; 1989; 1991; 
1993; 1996; 1999; 2002; 2004; 2006; 
2008; 2010. a Fecimar tem o objetivo 
de promover, divulgar, incentivar e 
tornar conhecido o trabalho do ma-

ravilhenses. 
agora, é esperar que o evento 

aconteça no próximo ano, mesmo 
sabendo que é a época da tradicio-
nal expomerios. “a Fecimar teria de 
ser obrigatória, já que intercala com 
a expomerios”, comenta o ex-presi-
dente da Comissão Central Organi-
zadora da feira, ivanor Machado.

Fotos: Arquivo CDL/AE

Victor e Leo animaram a Fecimar 2010 Evento divulga o nome de Maravilha

VioLa de ouro
a Viola de Ouro começou com o Festival da Música Sertaneja, na 

década de 1970, em tigrinhos (quando ainda era distrito de Mara-
vilha). “O motivo do evento era construir uma sala para a biblioteca. 
depois, o evento veio para Maravilha”, comenta a professora Lêda 
Gialdi. em Maravilha, foram a escola deonubem Baldissera e a apae 
os promotores do evento. “após, não conseguimos mais ir adiante”, 
explica.

então, a apae e a administração Municipal deram continuida-
de ao festival, que passou a se chamar Viola de Ouro. a 1ª edição 
aconteceu em abril de 1988. “eram somente músicas sertanejas. O 
calouro tocava seu próprio instrumento. a 2ª edição aconteceu em 
1990, a 3ª em 1992. a 4ª edição só foi acontecer em 2001. Resol-
veu-se, então, fazer a cada dois anos. a 5ª aconteceu em 2004. 
daí para frente, não houve mais nada”, ressalta o músico ivanor 
Machado.

Para ele, foi mais um evento importante que se perdeu. 
“Participavam os três estados do Sul, além de Minas Gerais. 
a nossa ideia é de, algum dia, resgatar este evento”, salienta.
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feSta do franGo
de acordo com o historiador Gialdi, a co-

munidade de Maravilha realizava, desde 1995, 
a tradicional Festa do Frango, com a partici-
pação dos clubes: Clube de Lions Maravilha, 
Lions Clube Maravilha Oeste, Leo Clube, JCi, 
Rotary Club e Rotaract Club. O evento acontecia 
geralmente no mês de julho e foi realizado até 
2007. era considerada por muitos, a maior festa 
gastronômica de Maravilha, que envolvia mais 
de três mil pessoas. “O evento não foi realizado 
porque faltaram investimentos. Os clubes de 
serviços não tinham mais como promover 
o evento sem a ajuda da administração”, 
acredita Machado.

a ex-presidente do Clube de 
Lions Maravilha, ivete Bavaresco, 
conta que a festa reunia de três 
a quatro mil pessoas. “O evento 
divulgava o nome de Maravilha, 
além de fazer com que todos os 
clubes de serviço se unissem 
para a realização da festa. O lu-
cro era revertido para a comuni-
dade. Mas, acabamos não fazen-
do mais porque não tínhamos o 
apoio e se tornou inviável”, explica 
ivete.

carnaVaL
Maravilha teve carnaval. Um dos maiores carnavais aconteceu em 1986, com o bloco Netos da terra, 

que tinha mais de 100 integrantes. “também tinha mais cinco blocos, como o Bloco dos Casais. depois 
de 1987, o carnaval foi enfraquecendo. Houve briga entre os blocos Netos da terra e Bloco dos Casais, 
que ganhou o carnaval em 86. acho que para retomar isso, deveria ter um apoio maior da administração 
Pública e premiação para os blocos”, frisa Machado.

Arquivo/O Líder

No início do ano foi realizado o pré-carnaval com a bateria da Vale Samba de Joaçaba/SC

Maravilha 
na cultura

eVentoS do MêS que Se coMeMora o aniVerSário do MunicíPio
Nos próximos dias, acontecerão eventos alusivos aos 54 anos de emancipação político-

administrativa de Maravilha. Pode-se citar o passeio ciclístico e corrida rústica; o costelão do 
CtG Juca Ruivo; a festa com encontro de dançarinos wunderbar.

Corrida rústica e passeio ciclístico serão realizados em Maravilha, como aconteceu 
no último ano

Arquivo/O Líder

Destaque na cultura
Para Gialdi, Maravilha foi destaque pela busca da cul-

tura. “Muitos para cá vieram morar porque aqui tinham 
escolas para colocar os filhos estudar. a e.t.C. Rui Barbosa 
quando foi instalada era a segunda da região. Só havia uma 
em São Carlos. aqui você podia dar estudos para os filhos”, 
comenta.

ele acredita que Maravilha cresceu muito nos últimos 
anos, principalmente no campo econômico. “Mas, temos 
que chamar atenção para cuidar da mãe terra, da nature-
za. desde os que derrubam, queimam e massacram a terra. 
em nome do progresso, não se pode fazer qualquer coi-
sa. Não se pode derrubar o mato e ofender a terra e junto 
com isso, surge o problema da água. Há um cuidado com a 
água? eles estão colocando veneno na terra. Nós ainda te-
remos a oportunidade de ver e chorar porque não teremos 
mais algo puro para tomar, sementes puras para colher, 
porque em tudo está o veneno. aqui em Maravilha ainda 
não se parou para isso”, reflete o historiador.



 -  MARAVILHA  -  S C,  25  de JULHO de 2012A/12 ..................................................................................................

Geral

15 anos foram completados em junho, mas comemoração 
foi feita com a participação no concerto didático 

Os alunos eram transportados para a aula em um veículo 
que não tinha as mínimas condições de transitar

Banda Marcial Cidade das 
Crianças completa 15 anos

Município sofre condenação por acidente 
com transporte escolar terceirizado

COMEMORAÇÃO 

Maravilha 

No dia 04 de junho de 1997 foi fun-
dada em Maravilha a Banda Marcial 
Cidade das Crianças. Nestes 15 anos 
de fundação, a banda contou com a 
participação de muitos alunos e pes-
soas voluntárias para realização de 
suas atividades. desde o início, a ban-
da esteve sob a regência do maestro 
Carlos Müller. 

No último sábado (23) a corpora-
ção da banda esteve reunida na sua 
sede ao lado da escola deonubem 
Baldissera para fazer as fotos oficias de 

seu 15 anos de história. após as 18h in-
tegrantes e diretoria foram a Chapecó 
com objetivo de prestigiar e adquirir 
conhecimento, sendo que na oportu-
nidade participaram de um concerto 
didático com a orquestra formada por 
músicos convidados sob a regência do 
Maestro Carlos Gesner alves de Foz 
do iguaçu/PR. O músico da Banda 
Marcial, Hudson Müller, fez parte da 
orquestra tocando saxofone barítono.

a Banda Marcial Cidade das 
Crianças agradece o esforço da dire-

tora de Cultura, Venice Baldissera, em 
buscar patrocínio para o transporte 
dos integrantes, já que não foi possível 
enquadrar a viagem da banda na lei 
municipal que dá direito às entidades 
realizarem  ao menos uma viagem por 
ano até 200 Km de distância.  

a coordenadora da Banda Mar-
cial, Cineide Müller, frisa que está em 
busca de patrocínio para fazer uma ca-
miseta comemorativa aos 15 anos da 
banda. as empresas que apoiarem te-
rão seu nome estampado na camiseta. 

Free Color Digital

Banda Marcial Cidade das Crianças comemora 15 anos de atuação 

a 5ª Câmara de direito Público do 
tribunal de Justiça manteve a sentença 
da Comarca de Maravilha, que conde-
nou a prefeitura local a indenizar estu-
dantes que sofreram um acidente de 
trânsito quando seguiam para a escola, 
com transporte terceirizado pela muni-
cipalidade. No total, 14 alunos irão re-
ceber quase R$ 150 mil de indenização 
pelos danos morais e materiais.

Segundo os autos, os alunos eram 
transportados para a aula em um veícu-
lo que não tinha as mínimas condições 
de transitar. ao fazer uma curva, sem 
freio, ele saiu da pista e capotou diver-
sas vezes, acidente que causou lesões 
corporais em vários estudantes, muitos 
de natureza grave. Conforme analisado 
pela perícia, o ônibus apresentava folga 

na suspensão, sistema de fiação elétri-
co em péssimo estado (chance de curto 
e incêndio), vazamento de óleo e pol-
tronas sem cinto de segurança. O aci-
dente ocorreu em 24 de junho de 2004, 
na Cabeceira do iraceminha.

Os alunos ajuizaram ação contra o 
motorista ivandro Grapski, o proprietá-
rio da empresa José Luiz Borghetti e o 
município. em primeiro grau, o magis-
trado entendeu que o motorista não era 
parte correta, condenou o município 
ao pagamento das indenizações e, em 
ação secundária, condenou a empresa 
a restituir os valores que deverão ser 
pagos pela prefeitura aos autores. in-
conformado, o município de Maravilha 
apelou ao tribunal de Justiça.

Para os desembargadores, o fato 

de colocar o serviço à disposição das 
crianças, mesmo que prestado por 
terceiros, vincula sua responsabiliza-
ção. O próprio contrato firmado entre 
a empresa e a municipalidade atribui 
ao ente público o dever de fiscalizar e 
controlar a prestação dos serviços, o 
que não teria ocorrido, visto o péssimo 
estado que se encontrava o transporte.

Conclui-se que é inviável afastar 
a responsabilidade do apelante pelo 
evento danoso, “porquanto é de sua 
competência colaborar com o sistema 
de ensino e fornecer, quando for neces-
sário, o transporte dos alunos de suas 
casas até o colégio, como ocorreu na es-
pécie”, finalizou o desembargador José 
Volpato de Souza, relator da matéria. a 
votação da câmara foi unânime. 

Vandalismo 

Região Metropolitana

Alambrado do campo do 
Esporte Clube União do 
Tope da Serra foi depredado 

Projeto de Eskudlark já traz 
benefícios para a região

ILAINE ROHDEN 

Na manhã de terça-feira (24) mo-
radores da comunidade do tope da 
Serra se depararam com uma triste 
cena. O alambrado do campo de fu-
tebol do esporte Clube União estava 
parcialmente destruído. 

O fato provavelmente aconteceu 
na noite de segunda-feira (23). Con-
forme os moradores e jogadores do 
esporte Clube União, Claudino al-
berti e Valcir Gulich, na segunda-feira 
tudo estava normal. “Hoje (24) pela 
manhã uma moradora aqui do lado 
veio me chamar para mostrar o que 
tinha acontecido”, conta Claudino.

de acordo com os levantamentos 
preliminares do Polícia Militar (PM) 
de iraceminha, que estava auxilian-
do a Guarnição da PM de Maravilha, 
cerca de 80% do cercado do campo 
foi destruído, o que vai gerar um alto 
custo para o clube reformar.

O crime de dano e depredação 
ainda não tem suspeito, sendo que a 
área onde o campo se encontra está 
em litígio, ou seja, em processo para 
legalização. 

O esporte Clube União deve re-
gistrar um boletim de ocorrência 
junto a delegacia de Polícia Civil de 
Maravilha que deverá dar sequência 
ao caso.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Aproximadamente 80% do cercado foi destruído

O projeto de lei complementar do 
Governo estadual, aprovado pela as-
sembleia Legislativa e que institui no 
estado às regiões metropolitanas do 
extremo Oeste e do Contestado come-
ça a gerar benefícios práticos para a po-
pulação. O deputado estadual Maurício 
eskudlark (PSd), autor da emenda que 
criou a região metropolitana do extre-
mo Oeste, comemorou que a iniciativa 
começa a sair do papel e que a popula-
ção já terá os benefícios práticos como 
ampliação do teto para financiamentos 
habitacionais.

eskudlark explicou que na última 
segunda-feira (23), em Brasília, a nova 
lei estadual sancionada pelo gover-
nador Raimundo Colombo, já havia 
passado pelo Ministério das Cidades e 
agora também foi aprovada pela Caixa 
econômica Federal que já alterou o teto 
do sistema de financiamento habita-
cional para adequar os 94 municípios 
que foram incluídos nas duas novas 
regiões metropolitanas catarinenses, 
também já devidamente atualizadas no 
instituto Brasileiro de Geografia e esta-
tística (iBGe). “a alteração dos limites 
do crédito que passam de R$ 80 para R$ 

130 mil, vão beneficiar principalmente 
as famílias dos municípios da região do 
Contestado e extremo Oeste catarinen-
se, já que muitos estavam aguardando 
este aumento de crédito para solicitar 
o financiamento no Programa Minha 
Casa, Minha Vida”, exemplifica.

Próximo passo
Segundo eskudlark, o próximo 

passo é entrar em contato com a ana-
tel para que seja iniciado o processo 
de cobrança de tarifa local nas ligações 
entre os municípios que fazem parte de 
uma mesma região. “Vamos em busca 
de todos os benefícios previstos para 
nossa população, sei que não é simples, 
mas como deputado farei o esforço ne-
cessário, inclusive buscando os órgãos 
responsáveis, pois tenho a certeza que 
esta conquista será uma das mais im-
pactantes para o cidadão”. O deputado 
lembrou que os prefeitos também terão 
um papel importante com a região me-
tropolitana, já que pode ser feita a inte-
gração do transporte coletivo, além de 
o Governo Federal destinar um volume 
maior de recursos para obras de infra-
estrutura e saneamento.
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br
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“Só se pode alcançar um grande êxito quando nos mantemos fiéis a nós mesmos”.
(Friedrich Nietzsche) 
Aos nossos leitores uma excelente semana e até a próxima edição. 

Baladeiros de plantão, não percam, é amanhã (26) o entreveiro de Bandas da 
Vila Sapo no popular tomatão. as atrações ficam por conta de quatro ban-
das, Pérola Negra, Musical Calmon, Banda G10 e Gingado Fandangueiro. 

ingressos antecipados disponíveis com os integrantes do grupo, nos valores de R$ 
5,00 para as mulheres e R$ 10,00 para os homens. 

a festa promete ser um sucesso! Não percam! 

No sábado (22) quem comemorou em grande estilo o 
seu aniversário foi a queridíssima ana Cibelle Sbruzi. a fes-
ta arrasou... além dos comes e bebes, companhias ótimas 
e animação a mil, sem contar na ornamentação que estava 
maravilhosa. Já estamos aguardando a próxima! Muitas fe-
licidades e sucesso a você, que deus lhe ilumine sempre! 

Fotos: Arquivo pessoal

Fotos: Arquivo pessoal

Amigas de longa data participaram da 

festa com muita alegria

Leonardo, 
Michelle, Laédio, 
Patricia, Mariza 
e Silvia com a 
aniversariante

A presença dos amigos fez toda a diferença

Cantor Canova 
animou a noite

A decoração impecável 
preparada pela 
aniversariante 

Leanei, Druziane, Jucilei, Franciele, Greissi e Mayara comemoraram junto à aniversariante

Muitos convidados cumprimentaram 
a aniversariante

estela Kutzlieb
Grandes e maravilhosas 

realizações é o que lhe desejamos 
pela passagem do seu aniversário 
neste dia (24), completando 18 
anos. É muito bom poder fazer 
parte deste momento em que 
todas as pessoas que gostam de 
você comemoram mais um ano 
de sua existência.

desejamos a você, com ca-
rinho, muitas felicidades e que 
deus ilumine sempre o seu ca-
minho!

Com carinho de toda sua fa-
mília e amigos!

a princesinha Nicoly Lubi comemorou 
no domingo (22) seus cinco aninhos. em uma 
festa digna de princesa, com todos os amigui-
nhos, familiares e demais convidados! todos 
puderam desfrutar de uma tarde belíssima, 
com muita comida boa e diversão. Felicida-
des para esta bonequinha e que o anjinho da 
guarda ilumine-a e estenda as bênçãos para 
todos os familiares. abraços! 

Arquivo pessoal
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

aparsc.org.br

DEFENSORIA PÚBLICA
a assembleia Legislativa aprovou por unanimidade o projeto que cria a defensoria Pública 

em Santa Catarina. inclusive, na votação efetuada na assembleia, os deputados melhoraram a 
proposta inicial do Governo. aumentaram de 14 para 21 núcleos regionais a defensoria Pública, e 
os iniciais 20 cargos de defensor, foram aumentados para 60. Uma emenda também garantiu que 
o concurso público para o órgão seja realizado três meses após a sanção do governador. todavia, 
os avanços promovidos pela assembleia não garantiram a satisfação de todos. a associação Na-
cional dos defensores Públicos (aNadeP) já avisou que entrará com ação no Supremo tribunal 
Federal (StF), contra a lei, logo após ser sancionada. além de argumentar que a defensoria deve-
ria nascer com pelo menos trezentos cargos de defensor Público, eles contestam o fato dos cargos 
de chefia na defensoria serem indicados pelo governador. Segundo andré Castro, presidente da 
aNadeP, o cargo de chefia deve ser ocupado por um defensor concursado. a indicação pelo go-
vernador, para a associação, comprometeria a autonomia do novo órgão. Para o presidente da 
aNadeP, a nomeação seria praticamente manter o convênio com a Ordem dos advogados do 
Brasil (OaB) tal qual sempre existiu. 

MeLHORiaS eM ReLaÇÃO 
a PROPOSta iNiCiaL

Bem, uma das “brigas” da própria Ordem dos advogados do Brasil (OaB), e aí  incluímos 
a subseção de São Miguel do Oeste, que abrange oito comarcas, era justamente não haver a 
diminuição dos núcleos de 21 para 14. isto foi conseguido. Bela demonstração de força da 
entidade. todavia, estamos muito longe de chegar ao número de 300 defensores, número 
considerado ideal aqui no estado de Santa Catarina. eu, particularmente, ainda acho que 
300 seriam poucos. Mas os vinte iniciais era um número absolutamente ridículo. trinta 
ainda é muito pouco. Não vai resolver e sequer atender a população carente. de qualquer 
forma, se espera melhorias para o decorrer da implantação. apesar de que não vejo 
grande boa vontade do estado em, após implantada a defensoria, aumentar o número de 
defensores por vários motivos. Um deles, com certeza, o gasto público.

FaLta CRiatiVidade OU COMPetÊNCia?
antes de encerrar atividades do primeiro semestre e entrar no período do recesso, a 

assembleia Legislativa instituiu uma comissão que vai se dedicar aos direitos da criança 
e do adolescente. e um dos primeiros compromissos será justamente orientar prefeituras 
e outras instituições na elaboração de projetos voltados a garantia dos direitos de crianças 
e adolescentes, porque muitos estão “sem rumo”, ou sem saber o que fazer neste sentido. 
Segundo o deputado estadual Serafim Venzon (PSdB), que vai presidir esta comissão, há 
mais de R$ 138 milhões parados, em fundos da infância e da adolescência, 
esperando pra contemplar bons projetos. O deputado argumenta que pre-
feituras, entidades e o próprio estado precisam ser estimulados a apresen-
tarem os projetos. Ora... é falta de competência ou de criatividade? Bem, 
sabemos da falta de estrutura que infelizmente acomete as famílias, desas-
sistidas socialmente, e com severas diferenças econômicas, que enfrentam 
problemas com a criação e educação dos menores. todavia, ter de “estimu-
lar” para que se criem bons projetos, justamente nesta área, é um esforço 
que não deveria ser necessário. afinal, dinheiro tem. e se faltam projetos? É 
hora de colocar a cabeça para funcionar.

BAIRRO BELA VISTA
dias atrás, mencionei aqui nesta coluna o nome de “Serra Pelada”, em 

relação ao Bairro Bela Vista. e-mail da leitora Renata P. Ponciano, dá conta 
de que esta “alcunha” se tornou incômoda aos moradores. Não vou aden-
trar o mérito da questão dos quês e porquês de haver o apelido. todavia, 
e fui me informar a respeito, já que temos o nome de Bairro Bela Vista e 
a colocação feita pela maioria da população que lá reside desagrada, e é 
pejorativa, não há motivos porque continuar a usá-la. eu próprio não mais 
utilizarei neste espaço. têm-se um nome bonito, por sinal, de “Bela Vista”, 
e é também questão de respeito aos moradores e boa educação quanto 
a utilizar o nome, e não a alcunha ao se referir ao local. Meu respeito aos 
moradores e leitores do Bairro Bela Vista, e que se problemas existem, 
possam estes ser solucionados pelo Poder Público, na medida do possível. 

VOLTANDO A NOVA LEI 
SOBRE AS EMPREGADAS DOMÉSTICAS

Já escrevi em outras ocasiões sobre minha posição acerca do novo Projeto de Lei 
que se aprovado for, irá equiparar as empregadas domésticas a outras classes trabalha-
doras. extremamente justo. afinal, as igualdades sociais devem ser estendidas também 
na forma da lei. Contudo, ainda paira uma preocupação com o aumento do custo para o 
empregador. Vejamos: a Proposta de emenda Constitucional 478/10, apelidada de PeC 
dos empregados domésticos, poderá ter um pacto de aproximadamente 9,33% ao ano 
no bolso do empregador. Segundo um estudo da devout auditoria e Contabilidade, a 
classe média é quem mais irá sofrer com a aprovação da PeC, já que 6,2 milhões de 
empregados domésticos têm seus empregadores nessa classe. Segundo o auditor e con-
sultor trabalhista da devout, Carlos alberto taveira, é possível que haja um aumento 
da informalidade do setor, após a aprovação da PeC. impactos: segundo o especialista, 
parte da classe média não conseguirá absorver os custos e partirá para a contratação 
de empregadas no esquema de diarista. de acordo com um levantamento feito pelo 
especialista, um trabalhador doméstico que recebe salário mensal de R$ 700 passará a 
custar para o empregador, após a PeC, mais de R$ 13,5 mil anuais, fora eventuais custos 
de alimentação. tomara que neste caso, o tiro não saia pela culatra.

alessandrarigazzo.com
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“É uma forma bonita, suave, pela arte de mostrar o que é o espiritismo”. 
Solange Ghettino

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

ESPIRITISMO 

Reconhecimento 

aproximadamente 230 pessoas assistiram ao espetáculo musical que retratou a vida do médium 
espírita divaldo Pereira Franco

Sucesso no espetáculo musical O Semeador de estrelas

CRM realiza jantar de agradecimento e prestação de contas 

ILAINE ROHDEN

Com a organização do Centro espírita 
emmanuel, aconteceu no domingo (22) a 
apresentação do espetáculo musical O Se-
meador de estrelas. 

O espetáculo foi apresentado no Lar da 
Convivência e reuniu cerca de 230 pessoas 
de Maravilha e região. 

a peça apresentada retratou a traje-
tória do médium espírita divaldo Pereira 
Franco, por meio da representação de fa-
tos que marcaram a sua vida. O espetáculo 
foi apresentado por Renato Prieto, Rosana 
Penna, Paulo Paixão e Sylvia d’ Silva.

O texto do espetáculo, que apresen-
tou um pouco do que é o espiritismo, é de 
Cyrano Rosalém, formado em direção tea-
tral pela Faculdade de artes da Fundação 
Brasileira de teatro de Brasília. 

de acordo com a presidente do Centro 
espírita emmanuel, Solange Ghettino, o 
Centro ficou feliz em poder proporcionar 
novamente a Maravilha e região um espe-
táculo desse porte. “É uma forma bonita, 
suave, pela arte de mostrar o que é o es-
piritismo. essa foi uma peça que tratou a 
vida de um homem espírita, que tem uma 
conduta espírita, que é divaldo Franco, e 
com isso quebra preconceitos com muitas 
coisas, não só com o espiritismo”, analisa. 

Espetáculo musical apresentou a trajetória do médium 
espírita Divaldo Pereira Franco

Centro Espírita Emmanuel organizou a apresentação do grupo em 
Maravilha

Atores apresentam a peça por todo o Brasil Pessoas de Maravilha e região prestigiaram o espetáculo 

ILAINE ROHDEN

a diretoria, equipe técnica e atletas do Clube Re-
creativo de Maravilha (CRM) se reuniram na noite de 
sexta-feira (20) na sede social do clube. 

O objetivo do encontro foi agradecer a todos os co-
laboradores, patrocinadores e atletas. além dos 
agradecimentos, o vice-presidente do clube, ari 
Silva Filho, fez a prestação de contas das entradas 
e gastos do campeonato. 

ari destacou que a participação da equipe do 
CRM foi positiva. “Nosso objetivo foi alcançado, 
pois voltamos a participar do estadual. além do 
mais a experiência adquirida pelos atletas vai so-
mar para o próximo ano. Com certeza vamos vol-
tar com mais força”, avalia. 

Para finalizar, o vice-presidente prestou agra-
decimentos. “Quero agradecer em nome de toda 
a diretoria, aos colaboradores, em especial aos 
patrocinadores, e aos atletas que representaram o 
nosso município. agradeço também ao departa-
mento de esportes que colaborou principalmente 
no transporte dos atletas e a torcida que presti-
giou o clube”. ari lembrou ainda que o clube está 
aberto a novos patrocinadores para o próximo 
campeonato. 

Sobre a prestação de contas, o total de en-
tradas foi R$ 33.231,00, total de saídas foi R$ 
30.564,07, sendo que sobrou para o clube R$ 
2.666,93. 

No final foi servido um jantar aos participantes. 

Patrocinadores
Rotoplast, Capitão alimentos, Jaciara/Guerra, 

Luiz Hermes Brescovivi (Bresco), Colchões Orto-
bom, Rúdely Confecções e Kasa empreendimentos 
imobiliários.

despesas 

Prestação de contas 
receitas 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Diretoria, equipe técnica e atletas participaram do jantar 

Jantar foi oferecido pelo clube como forma de agradecimento 
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Inaugura hoje!

Móveis e eletros com as melhores condições e brindes para os primeiros 100 clientes. 
Av. Sete de Setembro, 157.

Toda a loja com aTé 70% de desconTo.

encontro proporcionará conhecimentos que visam 
prevenir as doenças neuropsiquiátricas

1º workshop de Neurociência do Oeste 
Catarinense é realizado em Maravilha

CONHECIMENTO 

Maravilha será sede do 1º 
workshop de Neurociência do 
Oeste Catarinense, evento que 
revolucionará a ciência na mi-
crorregião. O encontro aconte-
ce no Maravilhas Park Hotel, na 
quinta-feira (26) e sexta-feira 
(27), com abertura prevista para 
às 9h.

Para o evento, diversos aca-
dêmicos de graduação de Medi-
cina da Unoesc de Joaçaba e da 
Universidade Federal de Santa 
Maria (UFSM), além de alunos 
de Farmácia da Unochapecó já 
confirmaram presença, destaca 
o vice-presidente da sociedade 
multiprofissional Joelmir ansel-
mini. Para ele, certamente será 
uma oportunidade única para 
capacitação de alunos e profis-

sionais da saúde de toda nossa 
região.

O evento contará com a par-
ticipação inédita de pesquisado-
res com experiência internacio-
nal, tais como Rui Prediger que 
já publicou diversos artigos em 
revistas da europa e dos estados 
Unidos, é Phd em Farmacologia 
e Medicina e orientador de dou-
torado em Neurociências e Far-
macologia da Universidade Fe-
deral de Santa Catarina (UFSC).

O presidente da Sociedade 
Multiprofissional em Saúde Co-
letiva (SMSC) e organizador do 
evento, Ricardo Marcelo Sachser, 
destaca a importância da reali-
zação de atividades científicas 
capazes de promover a discussão 
dos principais tópicos relaciona-

dos ao sistema nervoso central, 
como doenças neurodegenera-
tivas (Parkinson e alzheimer), 
transtornos da ansiedade, rea-
bilitação em neuropsiquiatria, 
traumatismo craniano e princí-
pios da educação em ciências da 
saúde. “essa é uma oportunidade 
imperdível para adquirir novos 
conhecimentos que visam pre-
venir as doenças neuropsiquiá-
tricas, melhorando a qualidade 
de vida de diferentes públicos”, 
ressalta.

Para maiores informações a 
programação científica e currí-
culo dos palestrantes, estão dis-
poníveis no site www.socieda-
demultiprofissional.com.br ou 
pelo e-mail ricardo.neuropsico@
gmail.com.

Na semana passada entre os dias 
16 a 19, os professores do Centro 
educacional Mundo infantil (Caic) 
realizaram estudos com vistas na re-
elaboração do Projeto Político Peda-
gógico (PPP) da escola. 

Conforme a direção, inicial-
mente o grupo esteve reunido com 
a professora dilva Benvenutti, que 
orientou os passos indispensáveis 
na composição do PPP. Nos demais 
dias, aconteceram estudos na esco-
la, onde os professores elaboraram 

questionário a ser encaminhado às 
famílias, textos sobre a Concepção 
de educação, de ensino aprendiza-
gem, avaliação e Ser Humano e So-
ciedade.

No desenvolvimento das ativi-
dades foram levadas em conta as 
questões legais, referenciais teóricos 
e ideias do grupo de profissionais.

ainda conforme a direção, a se-
mana foi produtiva e o comprome-
timento do grupo foi fator decisivo 
para o sucesso das atividades.

Educação
Caic realiza estudo do PPP

Professores na reelaboração do PPP da escola

Divulgação Caic
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JANTAR DA CODORNA

Cardápio a base de codorna agradou as cerca de 600 pessoas que prestigiaram o tradicional jantar 

7ª edição atraiu grande público

ILAINE ROHDEN

a 7ª edição do Jantar da Codor-
na, promovida pelo Lions Clube 
Maravilha Oeste aconteceu no sá-
bado (21) no Salão Paroquial Cató-
lico. 

aproximadamente 600 pessoas 
participaram do evento que tinha 
como cardápio codorna assada, re-
cheada e ao molho, com polenta, 
macarrão e saladas. 

de acordo com o casal presi-
dente do Lions Clube Maravilha 
Oeste, Zeonir Longo e Neusa Hele-
na weber, o jantar, que é tradicional, 
sempre é realizado na semana de 
aniversário do município. “O lucro 
será investido principalmente para 
a campanha da visão e em outras 
campanhas realizadas pela entida-
de”, destacam.

Longo e Neusa acreditam que 
o jantar foi um “sucesso absoluto, 
pois as pessoas nos agradeceram e 
saíram de lá satisfeitas”. O casal pre-
sidente ressalta que a colaboração 
foi fundamental. “Quero agradecer 
em especial as comissões que tra-
balharam no jantar. a comissão da 
copa, da cozinha, da ornamentação, 
da carne, enfim, a todos os compa-
nheiros que nos ajudaram”. 

Na oportunidade foram doados 
dois pares de óculos. Longo e Neu-
sa agradecem aos patrocinadores 
que muito auxiliam nas aquisições 
para as campanhas da entidade. Na 
doação dos óculos colaboraram: 
Joalheria e ótica Confiança, Relo-
joaria Maravilha, Kasa empreen-
dimentos, Vitória Luiza Logística, 
erva daninha, Banco Sicoob, Su-
permercado Real, dr. Marlos Basso 
Miranda, ilumina decorações, FM 
Pneus, Mhnet empreendimentos, 
eNd instalações elétricas, Rapa Nui 
Confecções, advocacia Luiz Her-
mes Brescovivi. 

durante a noite foi realizado 
um bingo que tinha como prêmio 
um climatizador doado pela Roto-
plast Climatizadores evaporativos. 
e após a dupla augusto e evandro 
animou o restante da noite.

Presidente do Lions Clube 
Maravilha Oeste, Zeonir Longo

Casais Devair e Neide, Carlos e Gilsiane de São Paulo prestigiaram o 
jantar

Amigos do Hospital São José e Tele Artes Gráfica também participaram 

Equipe da cozinha recebeu elogios sobre os pratos 

Candidatos a prefeito Orli Berger e a vice Darci Simon juntamente com 
amigos 

Maravilhenses aproveitaram o jantar Osmar e Juliane com amigos da família Castanha

Governador do distrito LD-8 CL Fabio José Dallanora e CaL Léa Maria S. 
Dallanora prestigiaram o evento

Deputado federal Celso Maldaner, candidata a prefeita Rosimar Maldaner 
e a vice Sandro Donati com amigos e familiares 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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“Com esta convenção pudemos ter a certeza de que estamos no 
caminho certo. Juntos somos fortes e assim construímos o que temos e 
o que somos. Obrigado a todos”. 
 Ildo Simon

METAS ALCANÇADAS

durante três dias, colaboradores e diretores estreitaram laços e conheceram o desenvolvimento da empresa 

Rotoplast realiza convenção de vendas 

Com o tema “Comprometi-
mento – o dNa do Sucesso” a em-
presa Rotoplast Climatizadores 
evaporativos reuniu represen-
tantes comerciais, vendedores, 
diretores e demais colaboradores 
para a sua convenção de vendas. 

O evento aconteceu durante 
três dias, 18, 19 e 20 de julho no 
Maravilhas Park Hotel. Neste pe-
ríodo os participantes puderam 
conhecer novos produtos, parti-
cipar de palestras e treinamen-
tos, além de aproximar laços de 
amizade entre os representantes 
e colaboradores. 

a abertura da convenção 
trouxe a apresentação da em-
presa, da marca e das equipes de 
representações, bem como pro-
nunciamentos e jantar.

No segundo dia a programa-
ção foi bem vasta, com diversas 
palestras e apresentações, sendo 
elas: a estrutura industrial; Os 
avanços tecnológicos e a inova-
ção nos produtos; Oportunida-
des e Negócios; workshops com 
o professor emmanoel Lourenço 
e apresentação da nova fábrica e 
novos produtos. 

O terceiro e último dia da 
convenção iniciou com palestras 
técnicas, seguindo com treina-
mento administrativo; reuniões 
administrativas; treinamento téc-
nico; palestra motivacional com 
o professor Heinz e o encerra-
mento aconteceu com a partici-
pação de lideranças maravilhen-
ses e jantar comemorativo. 

No jantar de encerramento 
foi apresentada a nova fábrica 
que possui mais de 12 mil m² de 
área construída, e que está loca-
lizada na Rodovia Juarez domin-

gos Vicari, na SC 492. 
Na oportunidade ainda foi 

entregue a premiação para os 
dez representantes de destaque, 
sendo eles: Manasses Mascarello 
da don don Representações; 
elton João Michel da expertcli-
ma Comércio Representação e 
Serviços Ltda; Benedito Carlos 

da Paixão da e. Siqueira Repre-
sentações; airto Stefeni da Ste-
feni Representações Comerciais 
Ltda; Geraldo Martins Baia da 
allan & angela Rep. Comerciais 
Ltda; Renon Resende Mendes 
da Renon Rezende Mendes; Car-
los Mior da Carlos alberto Mior 
Me; Sergio Pimentel Maia da Cli-

maia Climatizadores Ltda Me; 
Luis Henrique Beneton da Luis 
Henrique Beneton – ePP; e elói 
Kleinschmidt da Leopardo Co-
mércio e Representações Ltda. 

O sócio-proprietário da Ro-
toplast Climatizadores evapo-
rativos, ildo Simon, destacou 
a colaboração da comunidade 

maravilhenses, Prefeitura Muni-
cipal e da Secretaria do estado 
do desenvolvimento Regional. 
“Com esta convenção pudemos 
ter a certeza de que estamos no 
caminho certo. Juntos somos for-
tes e assim construímos o que te-
mos e o que somos. Obrigado a 
todos”, avalia.

Fotos: Foto Zanotto

Visitas na fábrica fizeram parte da programação 
da convenção

Sala de eventos do Maravilhas Park Hotel estava 
lotada no encerramento

Sócio-proprietário, Ildo Simon

Benedito Carlos da Paixão da E. Siqueira 
Representações

Luis Henrique Beneton da Luis Henrique 
Beneton – EPP

Elton João Michel e Luis Fernando Pereira da 
Expertclima Representações

Airto Rogerio Stefeni da Stefeni Representações 
Comerciais Ltda

Resende Mendes da Renon Rezende Mendes

Manasses Mascarello da Don Don 
Representações

Sergio Pimentel Maia da Climaia Climatizadores 
Ltda Me

Elói Kleinschmidt da Leopardo Com E 
Representações Ltda

Geraldo Martins Baia da Allan & Angela Rep.  
Comerciais Ltda 

Carlos Mior da Carlos Alberto Mior Me 
Representações
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“a festa vem crescendo todo ano, cada vez mais gente participa e isso é 
reflexo de um bom trabalho que vem da colaboração de todos”.  
Gilson Farinon

FESTA DO AGRICULTOR 

Missa, almoço, sorteio de brindes, dança e rifa fizeram parte da programação da festa

Mais de três mil pessoas participaram 
da 16ª Festa do agricultor 

ILAINE ROHDEN

O Sindicato dos trabalhadores 
Rurais na agricultura Familiar (Sin-
traf) de Maravilha juntamente com 
as comunidades da Linha Barra do 
Segredo e Linha Barro Preto promo-
veram a 16ª Festa do agricultor.

a festa aconteceu no domingo 
(22) no salão da comunidade do Bar-
ro Preto e reuniu cerca de três mil 
pessoas. 

Pela manhã uma missa com os 
violeiros da sagrada família abriu 
as festividades. ao meio-dia, Nes-
tor e alan embalaram o almoço dos 
participantes com músicas no estilo 
sertanejo de raiz. Às 13h, iniciou o 
sorteio de brindes que foram doados 
pelo comércio e indústria. Logo após 
o sorteio, a dupla augusto e evandro 
animaram a festa. Mais para o final da 
tarde aconteceu o sorteio da rifa.

de acordo com o presidente do 
Sintraf, Gilson Farinon, foram vendi-
das aproximadamente 750 fichas, ou 
seja, 1.500 kg de carne. “a festa vem 

crescendo todo ano, cada vez mais 
gente participa e isso é reflexo de um 
bom trabalho que vem da colabora-
ção de todos”, comenta. 

Farinon lembra que o lucro da 
festa será revertido para as comuni-
dades, sendo que 10% do lucro tam-

bém será destinado ao Sintraf. 
Conforme a comissão organiza-

dora o lucro líquido da festa foi de R$ 
31.075,00, sendo que 10% será des-
tinado ao Sintraf (R$ 3.107,00), 30% 
para a comunidade da Linha Barra 
do Segredo (R$ 9.322,50) e o restante 

fiará para a Linha Barro Preto, sen-
do 20% para a associação do salão e 
40% para a comunidade (total de R$ 
18.645,00 – que será utilizado para 
pagar a prestação do salão). 

Os prêmios e ganhadores da rifa 
foram os seguintes: 1º prêmio: R$ 

1.300,00 - Olindo Unser (nº 1.259); 2º 
prêmio: R$ 1.000,00 - Leonir Franke 
(nº 9.744); 3º prêmio: R$ 900,00 - Pau-
lo doebber (nº 7.959); 4º prêmio: R$ 
900,00 - ademir L. de Oliveira (nº 
8.041); 5º prêmio: R$ 600,00 - Fernan-
do Bedin (nº 3.858).

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Agricultores e motoristas receberam bênção especial durante a missa Equipe litúrgica contou com o auxílio dos Violeiros da Sagrada Família 

Churrasqueiros tiveram muito 
trabalho na hora do almoço 

Cozinha contou com uma boa equipe de mulheres para o trabalho 

Salão da comunidade do Barro Preto estava lotado 

Mesas foram dispostas fora do salão para acolher os participantes 

Presidente em exercício do Sintraf, 
Gilson Farinon, coordenou os 
trabalhos Sorteio de brindes foi feito aos agricultores e participantes 
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Tigrinhos
CONFRATERNIzAÇÃO

idosos participam de encontro
Bingo, baralho e música fez parte da reunião dos idosos

Na última quinta-feira (19), 
os grupos de idosos do municí-
pio de tigrinhos se reuniram na 
sede do Ouro Verde em Lajeado 
tigre. 

Pela manhã, houve a recep-
ção dos grupos, que contou com 
boas conversas e chimarrão. ao 
meio-dia, foi servido almoço 
para os presentes. Na parte da 
tarde, os idosos se divertiram 
com jogos de bingo, baralho, mú-
sica e dança.

Idosos se divertiram em 
encontro

Fotos: Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Elisângela Rossatto/Prefeitura de Tigrinhos

Meio Ambiente
Secretaria de Agricultura realiza 
entrega de mudas de árvores

Na última semana, a Secretaria 
Municipal de agricultura de tigrinhos 
realizou a entrega de mudas de árvores 
frutíferas e ornamentais. a parceria é 
com a Mondini Plantas, de Pouso Re-
dondo/SC. 

a Secretaria faz a encomenda e rea-
liza a entrega. as mudas são a preço de 

custo do viveiro. Foram 52 encomen-
das, totalizando 486 mudas frutíferas e 
ornamentais. O objetivo dessa entrega 
é incentivar a fruticultura, os pomares 
das propriedades do município. 

as encomendas são feitas uma vez 
por ano, sempre no período de abril a 
junho.

Mudas foram entregues aos agricultores

Capacitação

Dia do Motorista

Professores tiveram semana de estudos

Secretaria homenageia condutores do 
transporte escolar

durante a primeira semana do re-
cesso escolar (16 a 19 de julho), os pro-
fessores da rede municipal de ensino 
de tigrinhos se envolveram em diver-
sas atividades. dentre elas, o início da 
elaboração do currículo. 

No último dia 17, no turno ma-
tutino, reuniram-se as duas redes de 
ensino: municipal e estadual, para 
aprofundar estudos sobre avaliação. 
Os trabalhos foram coordenados pela 
professora dirce Müller, da Gerência 
Regional de educação (Gered). No 
turno vespertino, as escolas reformu-
laram o seu Projeto Político Pedagógi-
co (PPP) adequando-o à realidade da 
escola.

No dia 18, os professores participa-
ram da Formação Continuada na es-
cola de educação Básica Nossa Senho-
ra da Salete em Maravilha, promovido 
pela Gered, tendo como palestrante a 
professora mestre ivonete Klauch. O 
público alvo eram os professores do 1º 
ao 5º ano, tendo como tema “a reflexão 

Professores tiveram semana proveitosa

como eixo norteador da prática peda-
gógica nos anos iniciais”.

Para encerrar a semana de estu-
dos, no dia 19, no turno matutino, os 
professores aperfeiçoaram os conheci-
mentos de informática por meio de um 
curso do Proinfo, que foi coordenado 
pela professora Fabiana Grando. No 
turno vespertino, as professoras Jacinta 
artemizia Gotardo e Fabiana Grando 

expuseram o projeto trilhas. O projeto 
faz parte do instituto Natura e é relacio-
nado à leitura.

de acordo com a diretora do Cen-
tro de educação Professor ivo Luiz 
Honnef, a semana foi proveitosa, “de 
muito estudo e enriquecimento no co-
nhecimento individual que se transfor-
mará em aprendizagem para os nossos 
educandos”.

Na última semana, a 
Secretaria Municipal de 
educação realizou uma 
homenagem para os con-
dutores do transporte 
escolar, devido ao dia do 
Motorista, comemorado 
nesta quarta-feira (25). 

Uma lembrança foi 
entregue a cada motorista. 
além de lembrar o dia, o 
objetivo foi trazer a impor-

tância que um motorista 
de transporte escolar pos-
sui. “Cabe a ele também 
ter uma grande responsa-
bilidade e carinho com os 
alunos. Parabéns a todos 
os motoristas pelo ótimo 
trabalho que desempe-
nham cuidando muito 
bem de todos os nossos 
alunos”, afirmou a equipe 
da Secretaria de educação. Motoristas foram homenageados
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Cotidiano

bombeiros Ocorrências

NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Onde transitar? devem rodar preferencialmente em ciclovias 
quando houver, podem rodar também nas margens da pista sem-
pre do lado direto da via, próximo ao meio fio e no mesmo sentido 
dos veículos. Não devem jamais andar na contramão de direção e na 
frente de outros veículos motorizados.

É obrigatório: o espelho retrovisor do lado esquerdo pelo me-
nos; buzina ou campainha; sinalização noturna; retro-refletores na 
dianteira lateral e nos pedais. Porém se a bicicleta for elétrica ou 
motorizada, os equipamentos de segurança exigidos são os mesmos 
das motocicletas normais, inclusive capacete e calçado fechado, 
além disso, deverão possuir, neste caso, sistema elétrico compatível 
com a sinalização e a segurança. 

Major
Segalin

bicicleta e a Legislação
além dos acidentes, um menor foi flagrado dirigindo sem habilitação
PM registra acidentes de trânsito
MARAVILHA

Na sexta-feira (20), por volta das 
10h30, a guarnição da Polícia Mili-
tar (PM) de Maravilha atendeu um 
acidente de trânsito na avenida Sul 
Brasil.

envolveram-se no acidente a ca-
mionete Ford/F-1000 de Maravilha, 
conduzida por um homem de 39 anos 
e o GM/corsa de Faxinal dos Guedes/
SC, conduzido por uma mulher de 27 
anos. Conforme a PM, houve somen-
te danos materiais de pequena mon-
ta. Ninguém se feriu.

Outro acidente aconteceu por 

volta das 22h10, na Rua duque de 
Caxias. No acidente se envolveram 
três veículos, um Fiat/uno placas de 
Maravilha, sendo que o condutor 
se evadiu do local após o acidente, 
o Vw/gol também com placas de 
Maravilha, que estava estacionado e 
seu condutor não foi localizado, e o 
Ford/escort de Maravilha, conduzi-
do por um homem de 19 anos, que 
nada sofreu.

a guarnição realizou o levanta-
mento no local e orientou o envol-
vido.

Abordagem
ainda na sexta-feira (20), a PM 

ao realizar rondas na avenida Sete de 
Setembro, avistou um homem con-
duzindo uma máquina retroescava-
deira e que pelas suas características 
parecia ser menor de idade.

Na abordagem a guarnição con-
firmou se tratar de um adolescente 
de 15 anos. Para os procedimentos 
cabíveis foi solicitada a presença de 
um responsável para ficar com o veí-
culo e um responsável do menor para 
acompanhá-lo a delegacia de Polícia.

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBitUÁRiO
OTACILIO DE OLIVEIRA
Faleceu com 74 anos no domingo (22), às 19h no Hospital São José. 
Seu corpo foi velado na igreja Quadrangular e sepultado na segunda-
feira (23) com culto de corpo presente, rumando logo após para o ce-
mitério de Maravilha. 

WALLY ROSA BEHLING
Faleceu na segunda-feira (23), com 76 anos no Hospital Regional Gaio 
Basso de São Miguel do Oeste. Seu corpo foi velado na igreja Luterana 
e após sepultado no cemitério de Maravilha. 

Na sexta-feira (20), a Polícia Mi-
litar (PM) registrou três ocorrências 
de perturbação do trabalho e sossego 
alheio. O primeiro caso, por solicitação 
de um homem de 39 anos, a guarnição 
da PM se deslocou até a Rua arnoldo 
Graff, onde o homem relatou que há 
uma casa nos fundos da sua e que vem 
ocorrendo perturbação por parte dos 
vizinhos.

Na referida casa foi localizada uma 
mulher de 22 anos, que se compro-
meteu em fazer silêncio, fato que foi 

aceito pelo solicitante. Os envolvidos 
foram orientados no local e liberados.

O segundo caso de perturbação 
ocorreu por volta das 23h20 na Rua 
duque de Caxias. Por solicitação de 
moradores próximos, a guarnição da 
PM se deslocou até o local onde um 
homem de 21 anos estaria perturban-
do com o seu veículo. O fato foi com-
provado pela PM, sendo que o veículo 
foi recolhido ao pátio da delegacia de 
Polícia onde permanece retido para os 
procedimentos cabíveis.

a terceira perturbação do dia foi 
registrada também na Rua duque de 
Caxias, próximo ao local do segundo 
caso e minutos depois.  

No local um homem de 24 anos, 
condutor do veículo Vw/gol placas de 
Guaraciaba/SC, estaria ouvindo músi-
ca com som excessivamente alto, com 
as portas e o capo traseiro abertos.

a PM constatou o fato e o veículo 
foi recolhido ao pátio da delegacia, 
onde permanece retido para os proce-
dimentos.

Perturbações 

PRF

Colisão

três ocorrências de perturbações do trabalho e 
sossego alheio foram registradas 

três acidentes de trânsito são registrados nas 
rodovias na última sexta-feira

 Motocicletas se envolveram em acidente 

Alerta
PM destaca que está multando 
condutores falando ao telefone 
celular enquanto dirigem

a Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha alerta que estão sendo 
expedidos autos de infração de 
trânsito para condutores flagra-
dos dirigindo veículo em vias pú-
blicas falando ao telefone celu-
lar. acrescentam ainda, que para 
evitar transtornos à livre fluência 

do tráfego e possíveis constrangi-
mentos aos motoristas infratores, 
por vezes, as notificações estão 
sendo expedidas sem a realiza-
ção da abordagem. tais medidas 
se fazem necessárias em razão da 
grande incidência de infrações 
dessa natureza.

O primeiro deles foi uma colisão 
traseira, por volta das 14h30 no km 
575,6 da BR-282, em Pinhalzinho/
SC. Conforme a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), envolveram-se os 
veículos Honda/CBX 250, com placas 
de Saltinho/SC, conduzido por 
denilson Vidal, 27 anos de Chapecó/
SC e um Vw/santana, placa de Sul 
Brasil/SC, conduzido por dejair 
teixeira, 32 anos, de Pinhalzinho/
SC. de acordo com a PRF, foram 
registrados somente danos materiais 

de pequena monta.
Outro acidente ocorreu às 13h, no 

km 658,7 da BR-282, no município de 
Paraíso/SC. Foi uma colisão em ob-
jeto fixo, envolvendo um Ford/F75, 
placas de Paraíso/SC, conduzido por 
Paulo Pelegrino Pezzuol de 64 anos 
e a passageira adelia Pezzuol de 63 
anos. de acordo com a PRF, com a co-
lisão derrubou um poste de telefone.

a terceira ocorrência registra-
da foi uma colisão traseira, por volta 
das 19h no km 109,4 da BR-158, em 

Cunha Porã/SC. Segundo a PRF, um 
GM/vectra GLS, placas de Cunha 
Porã/SC, conduzido por Cleber Bor-
ba Souza, 29 anos, parou dentro do 
trevo modificado tipo rotatória no 
que o veículo Vw/24250 CNC tam-
bém de Cunha Porã/SC, conduzido 
por eloi altreider, 29 anos, colidiu na 
traseira, resultando em ferimentos 
graves na passageira do vectra  adal-
gisa einloft Bagatini, de 31 anos. de 
acordo com a PRF ela foi conduzida 
ao Hospital de Cunha Porã.

O acidente de trânsito aconte-
ceu no sábado (21), às 18h10, na 
avenida Sul Brasil, na rótula pró-
xima a fábrica e loja da Rapa Nui. 
envolveram-se no acidente duas 
motos, que vinham no sentido tre-

vo/centro. a motocicleta Honda/
NX 150 de Bom Jesus do Oeste/SC, 
conduzida por um homem, colidiu 
na traseira da motocicleta Honda/
CBX 150 de Santo Cristo/RS, tam-
bém conduzida por um homem.

O condutor da NX 150 apre-
sentava lesões leves e foi conduzi-
do ao Hospital de Maravilha pelo 
Corpo de Bombeiros. Foram regis-
trados danos materiais nas moto-
cicletas.

Das 08h do dia 20 de julho às 08h do dia 
21 de julho

O Corpo de Bombeiros de Maravilha efe-
tuou cinco atendimentos pré-hospitalares e realizou quatro vistorias.

Das 08h do dia 22 de julho às 08h do dia 23 de julho
No plantão o Corpo de Bombeiros de Maravilha realizou oito aten-

dimentos pré-hospitalares.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Capacitação foi direcionada aos professores de educação 
Física da rede pública estadual

Regional realiza capacitação 
do projeto tênis Júnior

Campeonato Municipal de Futsal encerrou na sexta-feira

Campeonato Municipal de Futsal está com as inscrições abertas

TÊNIS

Modelo

Futsal

a Gerência de educação 
(Gered) da Secretaria 
de desenvolvimen-
to Regional (SdR) de 

Maravilha desenvolveu, na tarde 
de quinta-feira (19), o curso de 
capacitação direcionado aos pro-
fessores de educação Física que 
integram o projeto tênis Júnior nas 
escolas promovido pela Secretaria 
de estado da educação (Sed).

O curso de capacitação 
presencial objetiva a formação 
continuada de professores de 
educação Física no que se refere 
aos conhecimentos necessários 
para o desenvolvimento das aulas 
de iniciação ao tênis de campo, 
com materiais adaptados para 
utilização da metodologia do Mini-
tênis, desenvolvida pela Federação 
internacional de tênis.

a formação foi ministrada pelo 
professor Ricardo Pimentel, que 
abordou os princípios táticos do 

jogo de tênis, regras 
básicas para o jogo 
de tênis, princípios 
metodológicos, prin-
cípios do processo ensi-

no-aprendizagem do tênis, coorde-
nação motora do tênis, domínio da 
bola e raquete – deslocamento do 
jogador na quadra e sequência de 
aprendizagem dos golpes básicos 
para iniciantes.

Segundo a integradora de ensi-
no Fundamental, Lurdes devenci 
Vendrame, a capacitação auxiliará 
os professores no ensino da mo-
dalidade esportiva propiciando o 
desenvolvimento da coordenação 
motora, concentração, disciplina, 
autocontrole, autoestima e socia-
lização. “Com o curso de capacita-
ção, os educadores terão embasa-
mento para desenvolver aulas de 
tênis com os alunos de suas turmas 
de atuação. as aulas serão minis-
tradas de forma lúdica, por meio 
de jogos de cooperação, que obje-
tivam desenvolver os movimentos 
usados no tênis, respeitando à in-
dividualidade dos alunos”.

Histórico
O projeto tênis Júnior foi im-

plantado em 41 escolas da rede pú-
blica estadual em 2005, passou para 
100 em 2006 e atualmente funciona 
em 633 unidades escolares. Recente-
mente, as escolas foram beneficiadas 
com 633 kits de material esportivo e 
didático, numa sistemática de repo-
sição de material. e, complementa-
do os passos do projeto, os professo-
res receberam a capacitação.

O projeto é desenvolvido nas 
aulas de educação física, dentro do 
conteúdo curricular e tem como ob-
jetivo possibilitar aos estudantes de 
ensino Fundamental novas apren-
dizagens, que contribuirão para a 
sua formação, centrada na cidadania 
além de promover a inclusão social, 
em função da disseminação do tênis 
e sua consequente desmistificação 
como esporte de elite.

Material
Para a viabilidade do ensino de 

tênis nas escolas, foram desenvolvi-
dos pelo Núcleo de estudos de tênis 
da Universidade Federal de Santa 

Catarina (Netec), em parceria com 
a empresa Guarani indústria e Co-
mércio, materiais alternativos vol-
tados à iniciação deste esporte nas 
unidades escolares. Os materiais fo-
ram adequados à utilização da me-
todologia do Mini-tênis, desenvolvi-
da pela Federação internacional de 
tênis, sucesso em vários países.

O material é composto por um 
kit de material pedagógico, adapta-

do para desenvolver o projeto nas es-
colas. Cada kit contém: quatro redes 
de nylon com acabamento de nylon 
resinado, 40 raquetes de polietileno 
em cores variadas, Cem bolinhas soft 
especiais, oito suportes em pvc/fibra 
para sustentação das redes, duas sa-
colas resistentes para acondicionar 
o material, uma apostila para capa-
citação dos professores e um dVd 
com a metodologia teórico e prática.

Professores acompanharam a capacitação presencial de 8h

Carla Trentin/SDR

Glascor Tintas/ ZN Móveis obteve o primeiro lugar na categoria força livreEquipe campeã da categoria veterano recebeu premiação

O município de Modelo en-
cerrou na última sexta-feira (20) o 
Campeonato Municipal de Futsal, 
edição 2012. Na oportunidade es-
teve em disputa a 1º e 2º coloca-
ção da categoria veterano.

a colocação final ficou defi-
nida como: 1º lugar - Confeitaria 
dalva; 2º lugar – Mascote; e 3° lu-
gar para Lajeado Pedro.

a equipe disciplina ficou com 
Lajeado Pedro e o goleador foi 
evandro Oliveira da Confeitaria 
dalva. a equipe menos vazada 
também foi a Confeitaria dalva.

No mesmo dia, as equipes 
Glascor tintas/ ZN Móveis x Za-
nimar/ Res. tuma, disputaram o 
jogo da final na categoria força 
livre. Glascor tintas/ ZN Móveis 
obteve uma superioridade téc-

nica sobre o jogo, assim se con-
sagrando campeão. Já as equipes 
Zanimar/ Res. tuma tiveram a 2º 
colocação e a equipe Santa Rosa/ 

Pisoutur obtiveram a 3º coloca-
ção.

da categoria força livre, a 
equipe disciplina fico para a Li-

nha Janguta, e o goleador do cam-
peonato foi alex da Silva/ Santa 
Rosa-Pisoutur. O goleiro menos 
vazado ficou com Glascor tintas/ 

ZN Móveis.
O diretor municipal de espor-

tes, Cleto Schuster, agradece a to-
dos envolvidos no evento.

 O departamento Munici-
pal de esportes de Maravilha 
comunica a todos os interes-
sados que estão abertas as 
inscrições para o Campeonato 

Municipal de Futsal – Catego-
rias de Base – Sub 11 ao Sub 
15. 

as categorias serão divi-
didas em: masculino - Sub 15 

(1997 / 1998); masculino - Sub 
13 (1999/ 2000); masculino - 
Sub 11 (2001/2002 /2003); fe-
minino - Sub 15 (1997 / 1998) e 
feminino - Sub 13 (1999/2000 

/2010).
as fichas de inscrição e o 

regulamento da competição 
poderão ser retirados junto ao 
departamento de esportes ou 

com os professores das escoli-
nhas da modalidade de Futsal. 

O prazo final para as con-
firmações das equipes será até 
o dia 31 de julho de 2012.
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

Festa
Na festa do Seedorf, o Grêmio calou 

mais de 30 mil convidados no engenhão. 
Convidado inapropriado o tricolor estragou 
também o dVd do Botafogo sobre a contra-
tação do astro Seedorf. No intervalo confu-
são entre Seedorf e Zé Roberto, motivo seria 
a disputa de uma cartela de remédios para 
artrite.

Brilharam os “Marcelos”, Moreno mar-
cou o gol da vitória e Grohe com grandes de-
fesas foi o nome do jogo. Nesta quarta-feira 
(25) outra batalha complicada, o imortal 
recebe no Olímpico o terceiro colocado do 
campeonato, Fluminense, único invicto do 
campeonato.

estadual de amadores
dois times da chave do CRM farão a fi-

nal do campeonato, mostrando assim como 
o grupo em que o CRM estava era forte! ipi-
ranga de São José do Cedro e Cometa de ita-
piranga, disputarão o título em dois jogos, 
primeira partida domingo (29) em São José 
do Cedro. e a grande final no dia 05 de agos-
to em itapiranga. 

itapiranga eliminou o Olaria de Xanxerê, 
primeiro jogo 2 a 2, e na partida de “volta”, 
time do Cedro venceu por 2 a 1. Já o Cometa 
chegou a decisão superando ao Coopercam-
pos de Campos Novos, 0 a 0 fora de casa e 
no último domingo (22) itapiranga vitória 
por 1 a 0. 

Novo reforço colorado

Fundo do Baú
O dia de hoje na história, 25/07/1968. 

Grêmio hepta campeão gaúcho. a conquis-
ta por antecipação do título gaúcho foi co-
memorada em partida contra o Juventude, 
no estádio Olímpico. após empate em 0 a 0 
o Grêmio conquistou seu sétimo título se-
guido naquele chamado de campeonato de 
ouro em alusão a comemoração dos 50 anos 
da Federação Gaúcha de Futebol. 

amanhã vamos matar a saudade do 
dia 26/07/1995. Jogo mais emocionante da 
campanha do bi da Libertadores, a golea-
da por 5 a 0 sobre o Palmeiras no Olímpico 
entrou para a história e foi o ponto alto de 
uma das maiores rivalidades do futebol bra-
sileiro nos anos 90. Com dez homens contra 
nove do adversário, arce, arílson, e três ve-
zes Jardel, construíram o placar. 

“Garnisé”
d´alessandro o garnisé, sempre está 

fora do time por receber cartões a todo mo-
mento. a imprensa, torcida, até o “colunista 
imparcial” ficam puxando o saco de um jo-
gador que claramente prejudica o time. ele 
joga quando quer. Se d´alessandro jogasse 
o que pensa que joga e o que a imprensa fala 
dele, seria titular absoluto da seleção argen-
tina, o que nunca foi e nunca será. 

Nova função
Ratinho, Otavinho, “Mikinho”... tá viran-

do interzinho! exclusivo!!! PSG suspende 
compra de craque colorado, motivo, estaria 
comprando OtÁViO por Otavinho. Fernan-
dão começou bem, arrumou uma nova fun-
ção para Otavinho, assistente lateral.

a 
direção colorada demitiu na semana passada o técnico dorival Júnior, que em função dos 

maus resultados nos últimos jogos, e principalmente após a derrota para o atlético mineiro e pelo 
desgaste do treinador com a torcida que o vaiava nos jogos e pedia sua cabeça através das redes 
sociais. Quero lembrar, que o ex-técnico conquistou meia Recopa, que era disputada em dois 
jogos, um vencido pelo técnico interino Osmar Loss e outro pelo próprio dorival Júnior. ele ainda 
ganhou o Gauchão 2012 e foi o último dos classificados na Libertadores da primeira para a se-
gunda fase. É pouco para um treinador que tinha um dos mais altos salários entre os técnicos de 
futebol no Brasil e quem treinava um time que quer ser campeão brasileiro. 

A
direção do inter ameaçou contratar dunga e 

surpreendeu ao anunciar Fernandão, que estreou 
na partida do último domingo (22) diante do atlé-
tico de Goiás, ao contrário do que se esperava, uma 
escalação ofensiva. O Fernandão começou o jogo 
com três volantes, Ygor, Guiñazu e elton. O inter até 
que saiu na frente com um gol marcado por elton, 
um dos três volantes, mas o atlético empatou ainda 
no primeiro tempo, após cobrança de escanteio. 

Fred
Garoto revelação colorada, o me-

lhor do jogo contra o atlético, fez o 
quarto gol da partida e matou o jogo. 
Recebeu na entrada da área, pela di-
reita, tirou três marcadores do lance 
e chutou rasteiro no canto direito do 
goleiro que nada pode fazer. Com a 
vitória, o inter está com 19 pontos em 
sétimo lugar, a dois do G4. 

O
intervalo fez bem ao inter que voltou com uma alteração, o téc-

nico sacou o lateral edson Ratinho e em seu lugar, deslocou o meia 
canja e volante elton e fez entrar Otavinho e a mudança deu resul-
tado. Logo aos dois minutos dagoberto colocou o inter novamente 
em vantagem fazendo 2X1. Não demorou e em grande jogada do 
garoto Fred lançou Jajá pela esquerda, que tocou na saída do golei-
ro, ampliando o placar para 3x1. 

Fotos: Site do Internacional

hoje
Às 19h30 no estádio Orlando Scarpeli e Floria-

nópolis, enfrentaremos o desesperado Figueirense 
que possui apenas uma vitória em onze rodadas e 
está seriamente ameaçado de cair. Vale a velha má-
xima do futebol um dia o Figueirense vai vencer, 
então que o inter tome cuidado. Mas como o Fer-
nandão é macaco velho, não vai dar chance para o 
azar. até pode escalar três volantes, desde que ven-
ça o jogo, porque ele é de fundamental importância 
para as pretensões no campeonato. 

Dois toques
deu zebra no engenhão na festa do Seedorf. Quem comemorou foi o Grêmio, quem foi ver o 

holandês viu o boliviano. este Grêmio parece aquele de 2008, está mais para cavalo polaco do que 
um time confiável. Para hoje, no Olímpico, está prevista uma enorme nuvem de pó de arroz. 

O Criciúma fez mais uma vítima na série B. desta vez, o Paraná Clube jogando no Heriberto 
Hülse, a vitória de 2x1 o tigre agora soma 29 pontos e marca firme rumo à série a 2013. 

apesar da belíssima campanha da associação Frederiquense na divisão de acesso no Rio 
Grande do Sul, não conseguiu o seu objetivo que era disputar a divisão de elite gaúcha em 2013 
com Grêmio e internacional. Subiram Passo Fundo e esportivo. 

Na região ipiranga do Cedro e Cometa de itapiranga, decidem o regional de amadores 2012. 
Primeiro jogo neste domingo (29) às 15h30 no estádio da Baixada no Cedro. a finalíssima será na 
terra do choop em itapiranga no dia 05 de agosto às 15h30. 
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